**Собрание представителей сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области**

**Третьего созыва**

**РЕШЕНИЕ № 92/35**

**От 29.09.2017 г.**

**«Об утверждении Программы комплексного развития социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области на 2018-2033 годы».**

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Генеральным планом сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области, Постановлением Правительства Российской Федерации от 01.10.2015 № 1050 «Об утверждении требований к программам комплексного развития социальной инфраструктуры поселений, городских округов», руководствуясь Уставом сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области, Собрание представителей

**РЕШИЛО:**

1.Утвердить Программу комплексного развития социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области на 2018-2033 годы.

2. Опубликовать настоящее Решение в информационном бюллетене «Вестник сельского поселения Обшаровка», а так же разместить на официальном сайте Администрации сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

3.Настоящее Решение вступает в силу с момента его официального опубликования.

Председатель Собрания представителей

сельского поселения Обшаровка Н.В. Захаров

Глава сельского поселения Обшаровка Т.П.Насенкова

Утверждена Решением Собрания представителей

сельского поселения Обшаровка

муниципального района Приволжский

Самарской области

№\_\_\_\_\_\_\_от \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_.2017 г.

ПРОГРАММА КОМПЛЕКСНОГО РАЗВИТИЯ СОЦИАЛЬНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ ОБШАРОВКА МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА ПРИВОЛЖСКИЙ

САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ

на 2018 - 2033 гг.

СОДЕРЖАНИЕ

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| № раздела | Наименование раздела | Стр. |
|  | Введение | 2 |
| 1 | Паспорт Программы | 4 |
| 2 | Характеристика существующего состояния социальной инфра­структуры с.п. Обшаровка | 5 |
| 2.1 | Социально-экономическое состояние с.п. Обшаровка | 5 |
| 2.2 | Технико-экономические параметры существующих объектов со­циальной инфраструктуры с.п. Обшаровка | 16 |
| 2.3 | Прогнозируемый спрос на услуги социальной инфраструктуры в с.п. Обшаровка | 25 |
| 2.4 | Оценка нормативно-правовой базы социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка | 36 |
| 3 | Мероприятия Программы | 37 |
| 4 | Финансовые потребности и источники финансирования мероприя­тий Программы | 42 |
| 5 | Оценка социально-экономической эффективности мероприятий Программы | 47 |
| 6 | Механизм реализации Программы | 49 |
| 7 | Целевые показатели | 50 |
|  | Приложения |  |
| 1 | Приложение №1 - Целевые показатели Программы | 51 |
| 2 | Приложение №2 - Мероприятия Программы | 53 |

ВВЕДЕНИЕ

Программа комплексного развития социальной инфраструктуры (далее - Програм­ма) сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области (далее с.п. Обшаровка) разработана в соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 г. № 131-Ф3 «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» и Постановлением Правительства РФ от 1.10.2015 г. № 1050 «Об утверждении требований к программам комплексного развития социальной инфраструк­туры поселений, городских округов».

Разработка настоящей Программы обусловлена необходимостью определить при­оритетные по социальной значимости стратегические линии устойчивого развития с.п. Обшаровка - доступные для потенциала территории, адекватные географическому, демо­графическому, экономическому, социокультурному потенциалу, перспективные и акту­альные для социума поселения.

Комплексная программа социального развития с.п. Обшаровка на 2016-2030 годы (далее - Программа) описывает действия органов местного самоуправления, направлен­ные на развитие поселения, улучшение качества жизни населения.

Программа представляет собой систему целевых ориентиров социально- экономического развития с.п. Обшаровка, а также увязанный по целям, задачам, ресурсам и срокам реализации комплекс мероприятий, обеспечивающих эффективное решение ключевых проблем и достижение стратегических целей.

Цель программы - повышение качества жизни населения, включая формирование благоприятной социальной среды, обеспечивающей всестороннее развитие личности и укрепление здоровья, обеспечение устойчивости территориального развития.

Задача программы - на основе комплексной оценки текущего состояния социаль­но-экономического развития с.п. Обшаровка определить целевые ориентиры и основные направления развития, чтобы с помощью механизма управления реализацией Программы достичь поставленные цели.

Цели развития поселения и программные мероприятия, а также необходимые для их реализации ресурсы, обозначенные в Программе, могут ежегодно корректироваться и дополняться в зависимости от складывающейся ситуации, изменения внутренних и внеш­них условий.

1. ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ.

|  |  |
| --- | --- |
| Наименование программы: | Программа комплексного развития социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области на 2016-2033 годы. |
| Основание разработки программы: | Градостроительный Кодекс Российской Федерации,  Федеральный Закон № 131-ФЗ от 06.10.2003 «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации»,  Постановление Правительства РФ от 01.10.2015 № 1050 "Об утверждении требований к программам комплексного развития социальной инфраструктуры поселений, городских округов"  Генеральный план сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области,  Устав сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области. |
| Заказчик программы: | Администрация  сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области |
| Местонахождения заказчика программы: | 445551, Самарская область, Приволжский район, с. Обшаровка, ул. Щорса, д. 1 |
| Разработчик программы: | Администрация  сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области |
| Местонахождения разработчика программы | 445551, Самарская область, Приволжский район, с. Обшаровка, ул. Щорса, д. 1 |
| Основная цель программы: | Развитие социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка |
| Задачи программы: | 1. Создание правовых, организационных, институциональных и экономических условий для перехода к устойчивому социальному развитию поселения, эффективной реализации полномочий органов местного самоуправления.  2. Развитие и расширение информационно-консультационного и правового обслуживания населения.  3. Развитие социальной инфраструктуры, образования, здравоохранения, культуры, физкультуры и спорта: повышение роли физкультуры и спорта в деле профилактики правонарушений, преодоления распространения наркомании и алкоголизма.  4.Сохранение объектов культуры и активизация культурной деятельности;  5. Развитие личных подсобных хозяйств;  6.Создание условий для безопасного проживания населения на территории поселения.  7.Содействие в привлечении молодых специалистов в поселение (врачей, учителей, работников культуры, муниципальных служащих);  8.Содействие в .беспечении социальной поддержки слабозащищенным слоям населения: |
| Целевые показатели Программы | Приложение №1 к программе |
| Мероприятия Программы | Приложение №2 к Программе |
| Сроки реализации Программы: | 2018-2033 годы |
| Объемы и источники финансирования программы | Программа финансируется из местного, районного, областного и федерального бюджетов, инвестиционных ресурсов банков, предприятий, организаций, предпринимателей\* |
| Ожидаемые результаты реализации программы | Укрепление, развитие социальной инфраструктуры и улучшение условий жизнедеятельности населения сельского поселения. Создание сбалансированного рынка труда и обеспечение занятости населения района. Создание условий для развития сферы услуг: здравоохранения, образования, культуры, спорта и туризма. |

\*подлежит ежегодной корректировке, исходя из возможностей бюджета и с учетом изменений в налоговом законодательстве.

2. ХАРАКТЕРИСТИКА СУЩЕСТВУЮЩЕГО СОСТОЯНИЯ СОЦИАЛЬНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ С.П. ОБШАРОВКА.

2.1 Социально-экономическое состояние с.п.Обшаровка.

Краткая историческая справка

Территория, которую в настоящее время занимает Приволжский район, известна с 10 века и была освоена камскими булгарами, основавшими на реке Волге государство под названием Волжская Булгария. В состав его коренного населения входили марийцы, мордва, чуваши.

В начале 13 века Волжская Булгария была захвачена татаро-монголами, основавшими в Поволжье Золотую Орду, просуществовавшую до конца 15 века, пока она не была побеждена русскими войсками. В то время возникло несколько ханств - Казанское, Крымское, Астраханское, Сибирское и Ногайская Орда.

В середине 16 века Казанское ханство было завоевано русскими войсками. Проживающие на этой территории мордва, чуваши, марийцы и часть казанских татар перешли в подданство России. Для укрепления русских границ от набегов кочевых племен в Среднем Поволжье по берегу реки Волги был построен ряд крепостей, одна из которых была построена в 1586 году в устье рек Самары и Волги. Вскоре крепость Самара превратилась в центр всего Среднего Поволжья, через нее проходил великий волжский торговый путь.

После строительства крепости Самары, под ее защитой, в конце 16-начале 17 вв. на Самарской Луке появились первые поселения. Основывали их беглые русские крестьяне. Наряду с ними значительными группами переселялись мордва и чуваши.

Во времена царствования Петра 1 освоение заволжских земель активизировалось. Содействуя развитию сельского хозяйства, Петр 1 переводил в Поволжье государственных крестьян из центральных районов государства. Кроме того, он раздавал громадные земельные участки дворянам и служилым людям. Помещиков обязывали переводить своих крестьян из центральных районов страны на вновь полученные земли, поэтому крестьянское население края увеличивалось.

Значительное внимание Петр 1 уделял взаимоотношениям с нерусским населением, поэтому он в 1707-1708 годах дал им грамоту, разрешающую пользоваться землей, «как пользовались их отцы и деды по старинным ясачным книгам».

История формирования местной системы расселения Приволжского района имеет глубокие исторические корни, относящиеся к 17 веку.

В 1687 г. было построено Кашпирское укрепление в виде дубового кремля на земляном валу и нескольких башен. На постоянное жительство в укрепление из

гарнизонов соседних городов было направлено 188 солдат.

На степные земли Поволжья стали переводиться крестьяне из центральных районов страны.

В середине 18 века в этот благодатный край потянулся служилый, дворянский люд со своими дворовыми и крестьянами. Именно в этот период началось интенсивное заселение земель Среднего Поволжья, левобережья Волги.

Основные села Приволжского района возникли в конце 18 века и в начале 19 века.

Официально Приволжский район был образован 18 декабря 1930 года. Районным центром село Обшаровка стало в 1931 году, когда Спасская волость была преобразована в крупный район. Территориально Приволжский район сформировался к 1935 году, когда из его состава исключили земли 14 сельских Советов и передали Безенчукскому и Хворостянскому районам.

Площадь территории Приволжского района на 1935 г. составляла 126,9 тыс. га. В состав Приволжского района входили 15 сельских Советов с подведомственными селами. Население района на тот момент составляло 26667 человек. В состав хозяйства района входили: 32 колхоза, 2 совхоза, 3 рыбколхоза, 2 МТС. В районе были основные производственные предприятия, весовой завод; 2 кирпичных завода; маслозавод.

В 1962 году следствием Указа Президиума Верховного Совета «О реорганизации Советских органов в краях и областях» Приволжский район вошел в состав Безенчукского.

Позднее было принято решение Куйбышевского Облисполкома (от 9.09. 1967 г), в соответствии с Указом Президиума ВС РСФСР, «Об образовании Исаклинского и Приволжского районов в Куйбышевской области»).

В 1967 году Приволжскому району был вновь возвращен статус самостоятельной и административной единицы. На 01.01.1967 г. в состав Приволжского района входили земли с 4-мя сельскими Советами и подведомственными им селами. Население района на тот момент составляло 20357 чел, общая площадь территории – 135,129 га. Предприятия производственного назначения включали: кирпичный завод в селе Обшаровка, Хлебокомбинат РайПО, Приволжский маслозавод, Абразивный завод (канатный завод) в с. Обшаровка.

На основании распоряжения главы администрации Приволжского района от 29.09.94 № 247 на базе Обшаровского сельсовета была образована Обшаровская волость.

В соответствии с Федеральным законом от 6 октября 2003 года № 131 «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» и Законом Самарской области от 25 февраля 2005 года № 46-ГД «Об образовании

сельских поселений в пределах муниципального района Приволжский Самарской области, наделения их соответствующим статусом и установлением их границ» в пределах муниципального района образовано 7 сельских поселений, которые были наделены соответствующим статусом, в том числе сельское поселение Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области, включающий село Обшаровка, с. Нижнепечерское, с. Тростянка, п. Золотая Гора, п. Гаркино. Административным центром сельского поселения является село Обшаровка.

В соответствии с Законом Самарской области от 25 февраля 2005 года № 46-ГД Обшаровка является поселением, наделенное статусом сельского поселения, в котором местное самоуправление осуществляется населением непосредственно и (или) через выборные и иные органы местного самоуправления.

До революции Обшаровка была волостным селом. Население в ней было около 7 тысяч человек. Большая часть села была беднота, малоземельные или совсем безземельное крестьянство.

На селе было несколько арендаторов больших земельных массивов: Ерёмин А.П., Голошубин Е., Завьялов М.М., они содержали в аренде целые участки. С ними вместе в аренде участвовали с десяток хозяйств, более мелкого ранга по состоянию. Был на селе и купец Калмыков, который занимался скупкой и продажей хлеба.

Власть на селе возглавлял сельский староста, а волостным правителем был волостной старшина. Много лет волостным правителем был матерый кулак Зотов Терентий Михайлович.

Он был суров и беспощаден к бедноте. Управление политической и экономической жизни в волости возглавлялось единолично старшиной и его подручными-зажиточным населением при участии церкви.

В селе Обшаровка имелось:2 церкви (православная и старообрядческая),3 религиозные секты,1 начальная школа с количеством учащихся 25-30 человек и 2-двухклассные по 150 человек.

После Октябрьской революции до чехословацкого восстания власть на селе находилась в руках ориентирующихся на партии социал-демократов Будылева П.Г., Волкова В.И. и др.В их числе был один рабочий Зыков П.Ф., который активно отстаивал взгляды большевистской партии. Во время изгнания из села Обшаровки белогвардейских частей Красной гвардией и отрядами добровольцев, среди которых были Рогожкины-Маркеловы Василий, Степан, Алексей и многие другие из сельской бедноты. Железнодорожный мост через р. Волгу был взорван отступающими частями белогвардейцев. После ухода из села белогвардейцев, власть на селе окончательно

перешла в руки Советов. Были созданы партийная и комсомольская организации. Первыми членами партийной организации стали:Разумовский Ю.В., Гусаров П.А., Соловов Е.А., Митрофанов С.Д., Блажнов Е.М., Кузнецов М.А., Хапин.

Членами комсомольской ячейки были: Митрофанов П.В., Соловов Я.А. Меренков П.А. и другие в количестве 10 человек. Комсомольцы жили все вместе в деревянном пристрое сельского клуба. Комсомольская организация вела большую культурно-просветительную работу на селе .Активно участвовала с партийной организацией в подавлении чапанского восстания в 1919г., которое вспыхнуло в с. Нижне-Печерском. Руководил комсомольской организацией Митрофанов Пётр Васильевич. Он был из очень бедной крестьянской семьи. В их семье было 10 человек детей. Отец их в поисках работы уехал из села с 1904г. по день революции работал в г. Пушкине Ленинградской области на кладбище могильщиком и сторожем. В 1917 году, когда свершилась революция ,его отец с семьёй вернулся на родину в с.Обшаровка. Пётр Васильевич Митрофанов работал на собственных партийных постах с 1919 года, был членом Самарского уездного комитета ВЛКСМ, некоторое время работал в ЦК ВЛКСМ ,являлся членом Самарского обкома партии, работал вторым секретарём Оренбургского обкома партии.

В 1918-1924г. Обшаровская партийно-комсомольская организация с участием беспартийного актива села, проделала большую работу. Нужно было организовать крестьянство на возрождение сельского хозяйства и на расширение посевных площадей, что и было с честью выполнено. В виду отдалённости полей от села появились новые крестьянские посёлки: Нижне- Оброчное, Везувий, Митрофановка из жителей села Обшаровки.

В 1921 году была сильная засуха, посевы все погибли, сельское хозяйство пришло в упадок, и всё что было сделано в 1919-1924г. нужно было создавать вновь. В 1920-28г. партийная и комсомольская организации пополнились новыми членами и окрепли. Сельское хозяйство росло, но кулачество не оставляло своей злобы по отношению к Советской власти. Стране нужен был хлеб ,страна голодала ,а кулачество прятало хлеб в ямах и хлеб гнил. Все силы были брошены на спасение хлеба, и на помощь молодому советскому государству. Была проделана в те годы и ещё одна ответственная работа. В селе было 2 церкви и 3 религиозные секты, народ был религиозно настроен. Под влиянием антирелигиозной разъяснительной работы, многие верущие в Бога стали атеистами, отвернулись о церкви ,поняв ложь божественного писания ,веками затуманившую ум людей.

Люди охотно пошли за коммунистами и комсомольцами села, которые решили закрыть все церкви на селе. Происходило это так .Вечером на заседании актива решено было снять с церкви колокола, а утром без особых осложнений колокола были сняты.

На изъятие церковных ценностей(бриллиантов, золота, серебра) была создана комиссия и здесь обошлось без инцидентов. Эта работа политически была очень ответственной и партийная организация совместно с комсомольской и активом села Обшаровки успешно с ней справилась.

Беднота в эти годы в связи с развитием сельского хозяйства, стала сознавать необходимость организации коллективного труда, тем более, что в стране стали появляться трактора.

Крестьяне стали организовывать товарищества по совместной обработке земли. Так было организовано с/х кредитное товарищество, мастерские по ремонту с/х машин. В это время была создана сельская коммуна «Успех» в посёлке Золотая гора. Позднее, по указанию вышестоящих органов, коммуна «Успех» была реорганизована, а на её месте был создан колхоз «Политотдел».В селе Обшаровка было создано 3 колхоза: «Большевик», «Власть Советов», «2-ая пятилетка»,которые позднее были объединены в один крупный совхоз «Мирный»(существует и по сей день).

В 1935 году в Обшаровке создали техническое училище для обучения механизаторов(для своих нужд). Для обучения механизаторов страна не жалела ничего. В годы, когда в колхозах остро не хватало тракторов, комбайнов, другой с/х техники, училище получало её в достаточном количестве для обучения молодых механизаторов ,и педагогический коллектив училища ,благодарный Родине и партии за их заботу ,всегда стремился выпускать кадры только высокой квалификации. В настоящее время тракторы К-700,К-701,Т-150,комбайны «Нива», «Колос»,-вот техника ,на которой проходят производственное обучение. За годы работы училище подготовило для с/х страны 22 тысячи квалифицированных рабочих.

Приволжский абразивный завод находится в 180 км от крупного индустриального центра г.Куйбышева. Расположен в северной части Приволжского района на расстоянии 1 км от станции Обшаровка.

Территория-16,55 га ;производственные здания кирпичные и из сборного железобетона. Основная продукция- абразивный инструмент на вулканитовой связке. Завод выпускает 63% указанного инструмента от общего выпуска в целом по СССР.

История завода начинается с 1952 года, когда на месте завода был основан полукустарный завод по производству пеньковых канатов. Рабочей силой завод обеспечивался за счёт ближайших сёл. Решение об изменении профиля завода было продиктовано развитием автомобильной промышленности страны в 50-е годы.В1958 году было принято решение о организации на базе канатного завода производства абразивного инструмента для четвёртого Государственного подшипникового завода г.Куйбышева. Официально завод

получил развитие как абразивный в 1961 году. В этот период было смонтировано основное технологическое оборудование и начато серийное производство абразивного инструмента. Одновременно с освоением технологического оборудования прибывали и специалисты- абразивщики. В числе первых были: Завершинский Д.И., Бояршинова Р.И., Поляк Н.М.

В единственном цехе было установлено оборудование фирм «Демаг», «Крупп»,группа рабочих была отправлена в г.Челябинск на обучение на уже работающем заводе со сложившейся технологией. В феврале 1958 года была выпущена первая промышленная партия абразивного инструмента.Не смотря на малые объёмы производства, в первый год завод продал продукции на 998 тысяч рублей.

В 1966 году встаёт вопрос о реконструкции завода. К этому времени завод значительно расширил ассортимент выпускаемого инструмента: освоено производство отрезных кругов, шлифовальных кругов фасонного профиля. В ходе реконструкции завода 1966-1978 года был построен и введён в действие современный цех по производству крупногабаритных шлифовальных кругов, улучшена культура производства, заменено устаревшее импортное оборудование современным отечественным. Вместо устаревших сместительных вальцев «Демаг»,прокатных вальцев «Крупп», устанавливаются новые вальцы СП-1530,ВПА-1530,I000П и каландры А600К.С заменой технологического оборудования совершенствуется технология, обновляется ассортимент. В 1978 году завод вышел на заданную проектную мощность. В 1977 году продукция завода аттестована на высшую категорию качества.

Общие сведения о с.п. Обшаровка.

Муниципальный район Приволжский располагается в юго-западной части Самар­ской области на берегу Саратовского водохранилища. Граничит с севера с городским округом Сызранский и городским округом Октябрьский, с востока с Безенчукским и Хворостянским муниципальными районами и с запада с Саратовской и Ульяновской областями. Сельское поселение Обшаровка расположено в северной части муниципального района Приволжский. Расстояние до областного центра - г. Самары составляет - 180 км.

Сельское поселение Обшаровка расположено в северной части муниципального района Приволжский. Расстояние до областного центра - г.Самары составляет - 60 км.

Согласно закону Самарской области «Об образовании городского и сельских поселений в пределах муниципального района Приволжский Самарской области, наделении их соответствующим статусом и установлении их границ» от 25.02.2005 № 54-ГД установлены границы сельского поселения.

Сельское поселение Обшаровка граничит:

* с сельским поселением Новоспасский муниципального района Приволжский;
* с сельским поселением Екатериновка муниципального района Безенчукский;
* с сельским поселением Преполовенка муниципального района Безенчукский.

Всего площадь территории сельского поселения Обшаровка в установленных границах составляет - 29955 га.

Территория поселения представлена следующими категориями земель:

* земли сельскохозяйственного назначения
* земли населенных пунктов
* земли промышленности, транспорта, связи
* земли лесного фонда
* земли водного фонда.

Большая часть территории поселения занята землями сельскохозяйственного назначения - 20674 га.

Баланс земель различных категорий в границах с.п. Обшаровка представлен в

таблице 1.

Таблица 1 - Баланс земель различных категорий в границах с.п. Обшаровка

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| № № п/п | Категории земель | Площадь, га |
| 1 | земли населенных пунктов | 1376 |
| 2 | земли сельскохозяйственного назначения | 20674 |
| 3 | земли лесного фонда | 2775 |
| 4 | земли водного фонда | 4488 |
| 5 | земли промышленности, энергетики транспорта, специального назначения и т.д., в том числе:  земли промышленности  земли транспорта железнодорожного  земли транспорта автомобильного  земли связи, радиовещания, телевидения, информатики | 642  397  153  91  1 |
|  | Итого: | 29955 |

Главный въезд в село Обшаровка осуществляется с южной стороны по автомобильной дороге общего пользования межмуниципального значения «Приволжье-Обшаровка».

Ландшафтно-рекреационная территория села представлена озеленёнными террито­риями общего пользования, лесами, озерами и прибрежной зоной рек Волга, Ерыкла, Тростянка.

Жилая зона.

Жилые зоны представляют застройку низкой плотности. В этих зонах допускается размещение отдельно стоящих, встроенных или пристроенных объектов социального и культурно-бытового обслуживания населения, культовых зданий, стоянок автомобильного транспорта, промышленных, коммунальных и складских объектов, для которых не требуется установление санитарно-защитных зон и деятельность которых не оказывает вредное воздействие на окружающую среду.

Жилая застройка сельского поселения представлена малоэтажными индивидуальными жилыми домами с приусадебными участками, а также многоквартирными домами с количеством этажей не более трех.

Земельные участки в составе жилой зоны предназначены для застройки жилыми зданиями, а также объектами культурно-бытового и иного назначения.

Жилые зоны могут предназначаться для индивидуальной жилой застройки, малоэтажной смешанной жилой застройки, среднеэтажной смешанной жилой застройки, а также иных видов застройки согласно градостроительным регламентам.

Жилая застройка сельского поселения Обшаровка в основном представлена индивидуальными жилыми домами (1-2 этажа) с приусадебными участками (малоэтажные жилые дома, деревянно-панельной конструкции, обложенные кирпичом), а также многоквартирными домами с количеством этажей не более трех.

Данные по жилому фонду с.п. Обшаровка представлены в таблице 2.

Таблица 2 - Данные по жилому фонду.

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| №п.п. | Наименование | Значение |
| 1. | Общий жилой фонд, м2 общ. площади, в т.ч. | 115281 |
|  | государственный (муниципальный) | 52146 |
|  | частный | 63135 |
| 2. | Общий жилой фонд на 1 жителя, м2 общ. площади | 18,8 |
| 3. | Ветхий жилой фонд | 3687,4 |

Характеристика жилищного фонда по типам застройки представлена в таблице 3.

Таблица 3 - Характеристика жилищного фонда по типам застройки.

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № пп | Наименование | Кол-во домов, шт. | Общая площадь, м2 | %  от общей площади |
| 1 | Индивидуальная застройка | 1131 | 75236 | 65,3 |
| 2 | Секционная застройка: | 77 | 34120 | 29,6 |
|  | 2-х этажная | 75 | 31935 | 27,8 |
|  | 3-х этажная | 2 | 2185 | 1,9 |
| 3 | Блокированная застройка | 127 | 6754 | 5,9 |
| 4 | Всего: | 1635 | 115281 | 100 |

Средняя обеспеченность общей площадью в расчете на одного человека составляет

18,8 кв. м/чел.

Общественный центр сельского поселения Обшаровка сформирован в селе **Обшаровка**: в западной части села по ул. Советской, в восточной - по улице Щорса и Заводской. Район железнодорожной станции (улица Лепилиной) является центром торговли села Обшаровка. Кроме того, в соответствии с радиусами обслуживания населения по территории райцентра размещаются объекты школьного образования, здравоохранения, бытового обслуживания и торговли.

Зона производственного использования.

Земельные участки в составе зон производственного использования предназначены для застройки промышленными, коммунально-складскими, иными предназначенными для этих целей производственными объектами.

В санитарно-защитной зоне промышленных, коммунальных и складских объектов не допускается размещение жилых домов, дошкольных общеобразовательных учреждений, учреждений здравоохранения, учреждений отдыха, физкультурно- оздоровительных и спортивных сооружений. садоводческих, дачных и огороднических кооперативов, а также производство сельскохозяйственной продукции.

## Зона инженерной инфраструктуры.

Зона инженерной инфраструктуры предназначена для размещения объектов инженерной инфраструктуры, в том числе трубопроводного транспорта, связи, а также установления санитарно-защитных зон таких объектов в соответствии с требованиями технических регламентов.

Инженерное обеспечение территории, сети инженерно-технического обеспечения населенных пунктов сельского поселения Обшаровка.

Инженерное обеспечение сельского поселения Обшаровка включает в себя:

1. Водоснабжение;
2. Водоотведение;
3. Теплоснабжение;
4. Газоснабжение;
5. Электроснабжение.

Демографическая ситуация.

Демографические процессы характеризуются низкой рождаемостью, высоким уровнем смертности, естественной убылью, положительным сальдо миграции населения. Сложившийся под влиянием снижения рождаемости регрессивный тип возрастной структуры населения, (удельный вес населения старших возрастов превышает долю населения детей и подростков) не обеспечивает возможности численного роста населения сельского поселения и приводит к демографическому старению населения.

Данные Самарастат по численности населения за последние годы в с.п. Обшаровка представлены в таблице 4.

Таблица 4 - Динамика численности населения населенных пунктов сельского поселения Обшаровка

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Данные на 1.01.2003 | Данные на 1.01.2008 | Данные на 1.01.2012 | Данные на 1.01.2013 | Данные на 1.01.2014 | Данные на 1.01.2015 | Данные на 1.01.2016 | Данные на 1.01.2017 |
| с.п. Обшаровка | 6500 | 6146 | 6088 | 6040 | 5971 | 5946 | 5757 | 5756 |

Демографические тенденции сказались и на возрастной структуре населения с.п. Обшаровка. Данные о возрастной структуре населения с.п. Обшаровка приведены в табли­це 5.

Таблица 5 - Данные о возрастной структуре населения с.п. Обшаровка

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Показатели | Количество, чел. 01.01.2011 | % от общей численности населения | Количество, чел. 01.01.2017 | % от общей численности населения |
| I. | ***Дети:*** | 1400 | 22,8 | 1184 | 20,6 |
|  | *до 6 лет* | *394* | *6,4* | 301 | 5,2 |
|  | *от 7 до 15* | *811* | *13,2* | 703 | 12,2 |
|  | *от 16 до 17 лет* | *195* | *3,2* | 180 | 3,1 |
| II. | ***Из общей численности населения:*** | 6148 | 100,0 | 5756 | 100,0 |
| 1. | Население моложе трудоспособного возраста | 1205 | 19,6 | 1004 | 17,4 |
| 2. | Население трудоспособного возраста | 3603 | 58,6 | 3585 | 62,2 |
|  | *женщины от 16 до 54 лет* | *1721* | *28,0* | 1802 | 31,3 |
|  | *мужчины от 16 до 59 лет* | *1687* | *27,4* | 1783 | 31,0 |
| 3. | Население старше трудоспособного возраста: | 1340 | 21,8 | 1167 | 20,3 |
|  | *женщины старше 54 лет* | *895* | *14,6* | 775 | 13,5 |
|  | *мужчины старше 59 лет* | *445* | *7,2* | 392 | 6,8 |

Основные результаты анализа и оценки исходной ситуации.

Анализ основных показателей, проблем и тенденций, сложившихся в социально-экономическом развитии с.п. Обшаровка, позволяет сделать следующие выводы и обозначить основные факторы, повлиявшие на социально-экономическую ситуацию в районе:

1. В с.п. Обшаровка не преодолена неблагоприятная

демографическая ситуация, складывавшаяся в течение многих лет. Продолжается естественная убыль населения за счет миграции населения и оттока молодежи. Высока доля лиц пожилого возраста. Основными факторами, влияющими на демографические процессы, являются: недостаток в районе высокооплачиваемых постоянных рабочих мест, низкий уровень заработной платы работающих, недостаточно развитая сфера досуга для детей и молодёжи.

1. Район характеризуется развитой социальной сферой, которая оказывает положительное влияние на общую социально-экономическую ситуацию в сельском поселении. Развитие образования, здравоохранения, физкультуры и спорта происходит динамично. Потребности населения в услугах дошкольных образовательных учреждений удовлетворены в полной мере.

2.2 Технико-экономические параметры существующих объектов социальной

инфраструктуры с.п. Обшаровка.

Общественный центр сельского поселения Обшаровка сформирован в селе **Обшаровка**: в западной части села по ул. Советской, в восточной - по улице Щорса и Заводской. Район железнодорожной станции (улица Лепилиной) является центром торговли села Обшаровка. Кроме того, в соответствии с радиусами обслуживания населения по территории райцентра размещаются объекты школьного образования, здравоохранения, бытового обслуживания и торговли.

Существующая обеспеченность объектами культурно-бытового обслуживания удовлетворяет потребности населения.

Наличие объектов социального и культурно-бытового назначения с.п. Обшаровка представлено в таблице 6.

Таблица 6 - Наличие объектов социального и культурно-бытового назначения в с.п. Обшаровка.

|  |  |
| --- | --- |
| Объекты социального и культурно-бытового назначения | с.п. Обшаровка |
| Детский сад | Х |
| Школа | Х |
| Клуб | Х |
| Библиотека | Х |
| Аптека | Х |
| Офис ВОП | Х |
| Поликлиника | Х |
| Спортивные сооружения | Х |
| Столовая, кафе | Х |
| Магазин | Х |
| Гостиница | - |
| Почта | Х |
| Сберкасса (банк) | Х |
| Административные здания | Х |
| Здание станции АТС | Х |
| Культовые сооружения | Х |
| Предприятие бытового обслуживания | - |
| Прачечные | - |
| Химчистки | - |
| Баня | - |
| Предприятия ЖКХ | Х |

Не все радиусы обслуживания населения объектами культурно-бытового и социального назначения соответствуют нормативным требованиям.

Перечень существующих объектов культурно-бытового обслуживания представлен в таблице 7.

Таблица 7 – Перечень объектов культурно-бытового обслуживания.

| №  п/п | Наименование | Адрес | | | Этажность | Мощность | Материал | Состояние |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Учреждения народного образования  *Детские дошкольные учреждения* | | | | | | | | |
| 1 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №1 - д/с «Весёлые ребята» | с. Обшаровка,  ул. Советская, 86, 93 | | | 1 | 78 мест | - | треб. реконст |
| 2 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ № - д/с «Журавушка» | с. Обшаровка  ул. Суркова, 4 б,  ул. лет Победы 10а | | | 2 | 200 мест | - | треб. реконст,  удовл. |
| *Учебные заведения* | | | | | | | | |
| 1 | ГБОУ СОШ №1 | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 70 | | 2 | 269 уч. | - | треб. реконст |
| 2 | ГБОУ СОШ №2 | | с. Обшаровка  ул. Терешковой, 16 | | 2 | 296 уч. | - | Удовл. |
| 3 | ГБП ОУ «Обшаровский государственный техникум им. Суркова В.И.» | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 131 | | 2 | 126 уч. | - | треб. реконст |
| 4 | Государственное бюджетное общеобразовательное учреждение Самарской области «Школа-интернат для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья с. Обшаровка Приволжского района Самарской области» | | с. Обшаровка  ул. Советская, 98 | | 2 | 106 уч. | - | треб. реконст |
| 5 | Начальная школа | | с. Тростянка,  ул. Полевая, 26-2 | | 1 | 10 уч. | - | неуд. |
| 6 | Начальная школа | | с. Нижнепечерское,  ул. Овражная, 4 | | 1 | 13 уч. | - | неуд. |
| Учреждения здравоохранения, социального обеспечения,  спортивные и физкультурно-оздоровительные сооружения  *Учреждения здравоохранения* | | | | | | | | |
|  | Обшаровское отделение Приволжской ЦРБ | | | с. Обшаровка,  ул. Щорса, 9 | 2 | 120 посещ. в смену | - | треб. реконст |
| 2 | Офис врача общей практики | | | с. Обшаровка  ул. Советская, 65 | 1 | 30 посещ. в смену | - | удовл. |
| 3 | ФАП | | | с. Тростянка,  ул. Молодёжная, 29-1 | 1 | 5-6 посещ. в смену | - | удовл. |
| 4 | «Аптека» | | | с. Обшаровка  ул. Лепилиной | 1 | 1 | - | удовл. |
| 5 | «Аптека» | | | с. Обшаровка  ул. Вокзальная, 2 | 1 | 1 | - | удовл. |
| 6 | «Аптека» | | | с. Обшаровка  ул. Заводская, 1 | 1 | 1 | - | удовл. |
| 7 | «Аптека» | | | с. Обшаровка  ул. Гагарина, 6 | 1 | 1 | - | удовл. |
| *Учреждения социального обеспечения* | | | | | | | | |
| 1 | Отделение №7 ГБУ СО «Центр социального обслуживания граждан пожилого возраста и инвалидов муниципального района Приволжский» | | | с. Обшаровка  ул. Терешковой, 2-б | 1 | 173 чел. на обслуживании | - | удовл. |
| *Спортивные и физкультурно-оздоровительные сооружения* | | | | | | | | |
| 1 | Спортивный зал ГБОУ СОШ №1 | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 70 | 2 | 210 м2 | - | треб. реконст |
| 2 | Спортивная площадка ГБОУ СОШ №1 | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 70 |  | 1900 м2 | - | треб. реконст |
| 3 | Спортивный зал ГБОУ СОШ №2 | | | с. Обшаровка  ул. Терешковой, 16 | 1 | 151,6 м2 | - | Удовл. |
| 4 | Спортивная площадка (муниципальная) | | | с. Обшаровка,  ул. Терешковой | - | 730 м2 | - | Удовл. |
| 5 | Спортивная площадка Государственного бюджетного общеобразовательного учреждения Самарской области «Школы-интерната для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья с. Обшаровка Приволжского района Самарской области» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 98 | - | 1200 м2 | - | треб. реконст |
| 6 | Спортивный зал Государственного бюджетного общеобразовательного учреждения Самарской области «Школы-интерната для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья с. Обшаровка Приволжского района Самарской области» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 98 | 1 | 52 м2 | - | треб. реконст |
| 7 | Спортивный зал ГБП ОУ «Обшаровский государственный техникум им. Суркова В.И.» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 131 | 1 | 192 м2 | - | треб. реконст |
| 8 | Спортивная площадка ГБП ОУ «Обшаровский государственный техникум им. Суркова В.И.» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 131 | - | 5400 м2 | - | треб. реконст |
| 9 | Спортивная площадка Начальной школы | | | с. Тростянка,  ул. Полевая, 26-2 | - | 120 м2 | - | треб. реконст |
| 10 | Физкультурно-спортивный комплекс «Победа» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская 65 б | 1 | 959,5 | - | Удовл. |
| 11 | Детская площадка | | | с.Обшаровка ул.Терешковой | - | 20 | - | Удовл. |
| 12 | Детская площадка | | | с.Обшаровка  ул. Центральная | - | 20 | - | Удовл. |
| 13 | Детская площадка | | | с.Обшаровка  ул. Суркова | - | 100 | - | Удовл. |
|  | Спортивный зал СДК «Кристалл» | | | с. Обшаровка, ул. Щорса 1 | 2 | 285,6 | - | Неудовл. |
| Учреждения культуры и искусства | | | | | | | | |
| 1 | Библиотека | | | с. Обшаровка,  ул. Щорса, 1 | 2 | 15 |  | треб. реконст |
| 2 | СДК «Юбилейный» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 91 | 1 | - | - | Удовл. |
| 3 | Библиотека | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 91 | 1 | 30 | - | Удовл. |
| 4 | Библиотека  ГБОУ СОШ №1 | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 70 | 2 | 15 | - | треб. реконст |
| 5 | Библиотека  ГБОУ СОШ №2 | | | с. Обшаровка,  ул. Терешковой, 16 | 2 | 20 | - | Удовл. |
| 6 | Библиотека ГБП ОУ «Обшаровский государственный техникум им. Суркова В.И.» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 131 | 2 | 15 | - | треб. реконст |
| 7 | СДК | | | с. Нижнепечерское,  ул. Сельская, 5 | 1 | - | - | треб. реконст |
| 8 | Библиотека | | | с. Нижнепечерское,  ул. Сельская, 5 | 1 | 15 | - | треб. реконст |
| 9 | СДК | | | с. Тростянка,  ул. Молодёжная, 1а | 1 | - | - | треб. реконст |
| 10 | Библиотека | | | с. Тростянка,  ул. Полевая, 26-2 | 1 | 20 | - | треб. реконст |
| 11 | СДК «Кристалл» | | | с. Обшаровка,  ул. Щорса, 1 | 2 | - | - | Треб. реконст. |
| Предприятия торговли, общественного питания и бытового обслуживания  *Предприятия торговли* | | | | | | | | |
| 1 | Магазин «Тольяттинские полуфабрикаты» | | | с. Обшаровка,  ул. Лепилиной | 1 | 33 м2 | - | удовл. |
| 2 | Магазин «Олимп» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 118 | 2 | 27 м2 | - | удовл. |
| 3 | Магазин «Натали» | | | с. Обшаровка,  ул. Железнодорожная, 51 | 1 | 12 м2 | - | удовл. |
| 4 | Магазин «Хозяюшка» | | | с. Обшаровка,  ул. Лепилиной, 57 | 1 | 60 м2 | - | удовл. |
| 5 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 56а | 1 | 39 м2 | - | удовл. |
| 6 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 89 | 1 | 50 м2 | - | удовл. |
| 7 | Магазин «Хозтовары» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 89 | 1 | 10 м2 | - | удовл. |
| 8 | Магазин «Василёк» | | | с. Обшаровка,  ул. Советская, 134 | 1 | 27,6 м2 | - | удовл. |
| 9 | Магазин «Берёзка» | | | с. Обшаровка,  ул. 40 лет Победы, 9 | 1 | 28,8 м2 | - | удовл. |
| 10 | Магазин «Надежда» | | | с. Обшаровка,  ул. Терешковой, 7 | 1 | 63 м2 | - | удовл. |
| 11 | Магазин «Запчасти» | | | с. Обшаровка,  ул. Лепилиной | 1 | 8 м2 | - | удовл. |
| 12 | Магазин «Ермак» | | | с. Обшаровка,  ул. Терешковой, 40 а | 1 | 54 м2 | - | удовл. |
| 13 | Супермаркет «Пятерочка» | | | с. Обшаровка,  ул. Шоссейная | 1 | 200,0 | - | удовл. |
| 14 | Супермаркет «Пятерочка» | | | с. Обшаровка,  ул. Терешковой, 2б | 2 | 120 | - | Удовл. |
| 15 | Алкомаркет «Горилка» | | | с. Обшаровка, ул. Заводская, 1 | 1 | 100 | - | Удовл. |
| 16 | Магазин «Рай» | | | с. Обшаровка,  ул. Лепилиной, 39 | 1 | 37,3 м2 | - | удовл. |
| 17 | Магазин «Татьяна» | | | с. Обшаровка,  ул. Шоссейная | 1 | 60 м2 | - | удовл. |
| 18 | Магазин «Одежда» | | | с. Обшаровка,  ул. Лепилиной, 35 | 1 | 15 м2 | - | удовл. |
| 19 | Магазин «Газтехника» | | | с. Обшаровка,  ул. Заводская 1 | 1 | 20 м2 | - | удовл. |
| 20 | Магазин «Людмила» | | | с. Обшаровка, ул. Рабочая, 4а | 1 | 12 м2 | - | Удовл. |
| 21 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка, ул. Лепилиной | 1 | 40 м2 | - | Удовл. |
| 22 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка, ул. Вокзальная, 19 | 1 | 40м 2 | - | Удовл. |
| 23 | Магазин «Фабрика качества» | | | с. Обшаровка, ул. Шоссейная | 1 | 12 м2 | - | Удовл. |
| 24 | Магазин «Одежда» | | | с. Обшаровка, ул. Шоссейная | 1 | 16 м2 | - | Удовл. |
| 25 | Магазин «Бижутерия» | | | с. Обшаровка, ул. Шоссейная | 1 | 3 м2 | - | Удовл. |
| 26 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка, ул. Центральная, 31 | 1 | 16 м2 | - | Удовл. |
| 27 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка, ул. Спортивная, 11 | 1 | 18 м2 | - | Удовл. |
| 28 | Магазин «Строй-К» | | | с. Обшаровка, ул. Шоссейная 2а | 1 | 80 м2 | - | Удовл. |
| 29 | Магазин | | | с. Обшаровка, ул. Шоссейная 2а | 1 | 30 м2 | - | Удовл. |
| 30 | Магазин «Канцтовары» | | | с. Обшаровка, ул. Вокзальная, 1 | 1 | 10 м2 | - | Удовл. |
| 31 | Магазин «Цветочный каприз» | | | с. Обшаровка, ул. Вокзальная, 1 | 1 | 8 м2 | - | Удовл. |
| 32 | Магазин «Продукты» | | | с. Обшаровка, ул. Шоссейная, 31 а | 1 | 15 м2 | - | Удовл. |
| 33 | Магазин «Охотник и рыболов» | | | с. Обшаровка, ул. Лепилиной | 1 | 12 м2 | - | Удовл. |
| 34 | Магазин «Игрушки» | | | с. Обшаровка, ул. Вокзальная | 2 | 20 м2 | - | Удовл. |
| 35 | Магазин «Ермолинские полуфабрикаты» | | | с. Обшаровка, ул. Заводская, 1 | 1 | 12 м2 | - | Удовл. |
| *Предприятия общественного питания* | | | | | | | | |
| 1 | Кафе | | | с. Обшаровка, здание ж/д вокзала | 1 | 20 мест | - | удовл. |
| *Предприятия бытового обслуживания* | | | | | | | | |
| 1 | Салон цифровых услуг «Спектр» | | | с. Обшаровка,  ул. Заводская 1 | 1 | 1 раб. место, 15 м2 | - | удовл. |
| 3 | Парикмахерская | | | с. Обшаровка,  ул. Терешковой, 2б | 2 | 2 раб. места | - | удовл. |
| 4 | Парикмахерская | | | с. Обшаровка, ул. Вокзальная | 2 | 1 раб. место | - | Удовл. |
| 5 | Парикмахерская | | | с. Обшаровка, ул. Терешковой | 1 | 2 раб. места | - | Удовл. |
| 6 | Парикмахерская | | | с. Обшаровка, ул. Лепилиной, 39 | 1 | 1 раб. место | - | Удовл. |
| 7 | Парикмахерская | | | с. Обшаровка, ул. Рабочая, 2 | 1 | 1 раб. место | - | Удовл. |
|  | Автосервис | | | с. Обшаровка,  ул. Шоссейная | 1 | 60 м2 | - | удовл. |
| Организации и учреждения управления, проектные организации, кредитно-финансовые учреждения и предприятия связи.  *Банки, предприятия связи* | | | | | | | | |
| 1 | Филиал Безенчукского сбербанка № 5846 | | | с. Обшаровка  ул. Гагарина, 8 | 1 | 2 опер. окна | - | удовл. |
| 2 | АТС | | | с. Обшаровка,  ул. 40 лет Победы, 9 | 1 | - | - | треб. реконст |
| 3 | Почтовое отделение № 1 | | | с. Обшаровка  ул. Терешковой, 2 б | 1 | 2 опер.окна | - | Удовл. |
| 4 | Почтовое отделение № 2 | | | с. Обшаровка  ул. Советская, 131 | 1 | 1 опер.окно | - | Удовл. |
| 5 | Почта | | | с. Тростянка  ул. Молодёжная, 24-1 | 1 | 1 опер.окно | - | треб. реконст |
| 6 | Почта | | | с. Нижнепечерское  ул. Липовая, 35-2 | 1 | 1 опер.окно | - | треб. реконст |
| *Организации и учреждения управления.* | | | | | | | | |
| 1 | Администрация сельского поселения Обшаровка | | | с. Обшаровка,  ул. Щорса,1 | 2 | 10 раб. мест | - | Треб. реконст. |
| Учреждения жилищно-коммунального хозяйства | | | | | | | | |
| 1 | Пождепо | | | с. Обшаровка  ул. Щорса, 5 | 1 | 2 машины | - | треб. реконст |
| 2 | МУП «Обшаровская коммунальная служба» | | | с. Обшаровка,  ул. Щорса, 3 | 2 | 45 раб. | - | треб. реконст |
| Культовые сооружения | | | | | | | | |
| 1 | Приход в честь иконы Божией Матери «Казанская» | | | с. Обшаровка  ул. Центральная, 4 | 1 | - | - | удовл. |

Образование.

Сеть образовательных государственных бюджетных учреждений сельского поселения Обшаровка состоит из 6 учреждений.

По структуре образовательных программ учреждения делятся на:

* Дошкольные образовательные учреждения -2 ;
* Общеобразовательные школы - 2;
* Профессионального образования - 1;
* Специального (коррекционного) образования - 1.

Радиус обслуживания населения объектами социального назначения (образование) в сельском поселении Обшаровка соответствует нормативному.

Здравоохранение.

На территории сельского поселения Обшаровка расположены:

* Обшаровское отделение Приволжской ЦРБ;
* Офис ВОП;
* ФАП с. Тростянка.

Специфика потери здоровья жителями определяется, прежде всего, условиями жизни и труда, заболевания чаще носят инфекционный характер.

Многие больные обращаются за медицинской помощью лишь в случаях крайней необходимости, при утяжелении самочувствия и значительной запущенности заболевания.

Оценивая общее состояние системы здравоохранения с.п. Обшаровка как положительно развивающую структуру, необходимо отметить и существенные негативные моменты.

Необходимо отметить, что продолжается рост частоты показателей первичной и общей заболеваемости в экозависимых классах заболеваний: заболевания эндокринной системы, новообразования.

Проблемным моментом остается отсутствие ФАП в с. Нижнепечерское, укомплектованность лечебно-профилактических учреждений квалифицированными кадрами.

Остается проблемными также условия предоставления медицинских услуг, недостаточная материально-техническая база: нет достаточного оборудования и инвентаря.

Радиус обслуживания населения объектами социального назначения в части здравоохранения в с.п. Обшаровка не соответствует нормативному показателю.

Культура.

В сфере культурной и досуговой деятельности особое место занимают дома культуры, которые представляют жителям широкий спектр деятельности. В сельском поселении Обшаровка 4 СДК в которых базируются всевозможные кружки, студии, творческие коллективы для детей разных возрастных категорий, а также взрослых.

Основными целями и задачами деятельности культурно-досуговых учреждений являются:

**•** развитие мотивации личности к познанию и творчеству;

**•** реализация дополнительных образовательных программ и услуг в интересах  
личности, общества, государства;

* создание условий для творческого развития детей, их самореализации и профессионального самоопределения;
* осуществление принципов дифференциации и преемственности в образовании;

**•** поиск инновационных технологий;

**•** формирование общей культуры на основе исторических особенностей  
района;

* выработка социально-психологических механизмов общения подрастающего поколения в социальной среде, формирование социально-психологической культуры поведения;
* профориентация детей по социально затребованным видам и типам профессиональной деятельности.

Библиотечное обслуживание.

В с.п. Обшаровка осуществляют деятельность 7 библиотек, 3 из которых на базе образовательных учреждений.

Радиус обслуживания населения объектами социального назначения (предоставление услуг населению в области культуры) в сельском поселении Обшаровка соответствует нормативному.

Физическая культура и спорт.

Формирование здорового и гармонично развитого поколения - одно из предназначений такой отрасли социальной сферы, как физкультура и спорт. Затраты на эту отрасль являются инвестициями в трудовые резервы.

Все образовательные учреждения имеют удовлетворительную материально-техническую базу для проведения занятий по физической культуре, активно принимают участие в различных соревнованиях.

Ежегодно на территории поселения проводится Мемориал по военно-прикладным видам спорта памяти В.И. Суркова, на уровне муниципального района проводятся соревнования по футболу, хоккею, волейболу, шашкам, шахматам и др..

СП (ДЮСШ) ГБОУ СОШ №2 с. Приволжье в построенном в 2015 г. физкультурно-спортивном комплексе «Победа» по ул. Советская с.Обшаровка для детей организована секция по рукопашному бою, занятия проводятся 2 раза в неделю.

Деятельность физкультурно-оздоровительных организаций направлена на:

- развитие физической культуры, спорта и туризма, пропаганды здорового образа  
жизни, привлечения населения к регулярным занятиям физкультурой и спортом,  
укрепления их здоровья и успешного выступления сборных команд района на  
соревнованиях;

* вовлечение максимально возможного числа детей в систематическое занятие спортом, выявление их склонности и пригодности для дальнейших занятий спортом, воспитание устойчивого интереса к ним;
* повышение уровня физической подготовленности и спортивных результатов с учетом индивидуальных способностей и требований дополнительных образовательных программ;
* воспитание и развитие всех и каждого обучающегося с учетом их индивидуальных особенностей, потребностей, личных склонностей;
* противодействие через спортивную и спортивно-оздоровительную работу распространению асоциальных явлений в детской и молодёжной среде.

Большая работа проводится по привлечению общественных физкультурных кадров  
при проведении спортивно-массовых мероприятий, организации различных акций по

формированию здорового образа жизни.

Существующими объектами спортивной и физкультурно-оздоровительной зоны население сельского поселения Обшаровка обеспечено недостаточно, отсутствуют объекты в с. Нижнепечерское, с. Тростянка.

Радиус обслуживания населения объектами социального назначения

(Предоставление услуг населению в области культуры) в сельском поселении Обшаровка соответствует нормативному.

Торговля и общественное питание.

Существующая сеть учреждений торговли и общественного питания на территории поселения Обшаровка обеспечивает необходимый уровень обслуживания населения.

Бытовое обслуживание.

В качестве предприятий бытового обслуживания на территории с.п. Обшаровка расположены 5 парикмахерских Химчистки и прачечные на территории поселения отсутствуют.

Банки, предприятия связи.

Для финансового обслуживания физических лиц в с. Обшаровка  
работает филиал Безенчукского отделения ПАО «Сбербанк России» мощностью в 2 операционных окна.

Почтовое обслуживание в с.п. Обшаровка осуществляют 4 почтовых отделения : 2 в с. Обшаровка, 1 в с. Нижнепечерское и 1 в с. Тростянка.

Радиус обслуживания населения объектами социального назначения

(Предоставление банковских и почтовых услуг населению) в сельском поселении Обшаровка соответствует нормативному.

* 1. Прогнозируемый спрос на услуги социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка.

Развитие жилой зоны.

Генеральный план предусматривает строительство нового жилья на свободных территориях в границах населенных пунктов. Развитие жилой зоны предусматривает строительство индивидуальной жилой застройки.

Площадки под развитие малоэтажной жилой застройки сведены в таблицу № 8.

Таблица 8 Площадки под развитие жилищного строительства на территории   
с.п. Обшаровка.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№**  **п/п** | **Наименование населенного пункта** | **Площадь,**  **га** | **Примечание** |
| 1 | село Обшаровка | 77,0 | В северо-западной части села.  Развитие жилой зоны по предложению администрации сельского поселения |
| 2 | село Обшаровка | 8,9 | ул.Лесная.  Развитие жилой зоны по предложению администрации сельского поселения |
| 3 | село Обшаровка | 37,9 | В восточной части села  Развитие жилой зоны по предложению администрации сельского поселения |
| 4 | село Обшаровка | 53,0 | В юго-восточной части села  Развитие жилой зоны по материалам территориального планирования |
| 5 | село Тростянка | 33,0 | ул.Степная  Развитие жилой зоны по предложению администрации сельского поселения |
| 6 | поселок Гаркино | 96,5 | Территории включены в границы населенного пункта приказами министерства строительства Самарской области 2011г. |
| 7 | поселок  Золотая Гора | 27,5 | В северной части поселка  Развитие жилой зоны по предложению администрации сельского поселения |
| 8 | село Обшаровка | 7,1 | ул.Больничная  По предложению администрации сельского поселения территория включена в границы населенного пункта (сложившаяся жилая застройка) |
|  | Итого: | 340,9 |  |

При расчёте населения принят средний состав семьи - 3,5 чел.

Средний размер земельного участка для строительства индивидуального жилого дома в черте населенных пунктов сельского поселения Обшаровка принят 15 соток.

Резервные площадки под новую жилую застройку расположены:

с. Обшаровка

*На свободных территориях* в границах населенного пункта

*Площадка №1 (площадью – 77,0га)*, расположенная в северо-западной части села.

Количество проектируемых участков –233 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 815,5 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 34,95 тыс.м2.

*Площадка №2 (площадью – 8,9га)*, расположенная в центральной части села, западная сторона ул.Лесная.

Количество проектируемых участков –44 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 154 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 6,6 тыс.м2.

*Площадка №3 (площадью – 37,9га)*, расположенная в восточной части села, восточная сторона ул. Солнечная.

Количество проектируемых участков –108 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 378 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 16,2 тыс.м2.

*Площадка №4 (площадью – 53,0га)*, расположенная в юго-восточной части села, восточная сторона ул.Шоссейная.

Количество проектируемых участков –196 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 686 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 29,4 тыс.м2.

*Площадка №8 (площадью – 7,1га)*, расположенная в южной части села, южная сторона ул.Больничная.

На данной территории находится существующая жилая застройка, по предложению администрации сельского поселения включена в границы населенного пункта. Население, проживающее на данной территории, учтено в численности населения по современному состоянию.

*Всего площадь новых территорий под застройку в с. Обшаровка составляет – 183,9 га.*

*Всего количество проектируемых приусадебных участков ориентировочно составляет – 581 участков.*

*Всего общая площадь планируемого жилого фонда ориентировочно составляет – 87,15 тыс.м2 .*

*Прирост численности население в селе Обшаровка ориентировочно составит – 2033,5 человек.*

с. Тростянка

*На свободных территориях* в границах населенного пункта

*1). Площадка №5 (площадью – 33,0га)*, расположенная в южной части села, по обе стороны ул.Степная.

Количество проектируемых участков –144 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 504 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 21,6 тыс.м2.

*Всего площадь новых территорий под застройку в с. Тростянка составляет – 33,0 га.*

*Всего количество проектируемых приусадебных участков ориентировочно составляет – 144 участка.*

*Всего общая площадь планируемого жилого фонда ориентировочно составляет – 21,6 тыс.м2 .*

*Прирост численности население в селе Тростянка ориентировочно составит – 504 человек.*

п. Гаркино

*На новых территориях:*

*1). Площадка №6 (площадью – 96,5га)*, расположенная восточнее села Гаркино.

Количество проектируемых участков –319 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 1116,5 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 48,85 тыс.м2.

*Всего площадь новых территорий под застройку в пос.Гаркино составляет – 96,5 га.*

*Всего количество проектируемых приусадебных участков ориентировочно составляет – 319 участков.*

*Всего общая площадь планируемого жилого фонда ориентировочно составляет – 48,85 тыс.м2 .*

*Прирост численности население в пос.Гаркино ориентировочно составит – 1116,5 человек.*

п. Золотая Гора

*На свободных территориях* в границах населенного пункта

*1). Площадка №7 (площадью – 27,5)*, расположенная в северной части поселка.

Количество проектируемых участков –114 шт.

Общая численность населения застройки ориентировочно составит – 399 человек.

Общая площадь жилого фонда в жилом районе ориентировочно составит – 17,1 тыс.м2.

*Площадка №7* находятся в зоне горизонтального затопления 1% паводком. Освоение территории возможно после надлежащего осуществления инженерно-технических мероприятий.

*Всего площадь новых территорий под застройку в пос.Золотая Гора составляет – 27,5 га.*

*Всего количество проектируемых приусадебных участков ориентировочно составляет – 114 участков.*

*Всего общая площадь планируемого жилого фонда ориентировочно составляет – 17,1 тыс.м2 .*

*Прирост численности население в пос. Золотая Гора ориентировочно составит – 399 человек.*

Итого:

*Итого по сельскому поселению площадь новых территорий под застройку составляет –333,8 га.*

*Итого по сельскому поселению количество проектируемых приусадебных участков ориентировочно составляет – 1158 участков.*

*Итого по сельскому поселению общая площадь планируемого жилого фонда ориентировочно составляет – 173,7 тыс.м2 .*

*Прирост численности населения в с.п. Обшаровка ориентировочно составит – 4053**человек.*

Для реализации основных направлений в области развития социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка, с учетом перспектив развития жилой зоны и прогнозируемых демографических изменений на период до 2033 года, в социальной сфере предполагаются следующие мероприятия:

* реконструкция существующих социальных объектов (школ, детских садов, библиотек, домов культуры, объектов спортивного назначения);
* строительство новых объектов социального назначения в соответствии с расчетной мощностью.

Емкость объектов культурно-бытового назначения рассчитана в соответствии с действующими нормативами по укрупненным показателям, исходя из современного состояния сложившейся системы обслуживания населения и решения задачи наиболее полного удовлетворения потребностей жителей населенных пунктов в учреждениях различных видов обслуживания.

Прогнозная численность сельского поселения Обшаровка на расчетный срок до 2033 года составит 9809 человек.

Таблица 9 - Прогнозная оценка численности населения на расчетный срок

генерального плана до 2033 года.

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| Наименование населенного пункта | Существующее положение на 1.01.2017г. | Прогноз на расчетный срок до 2023 г. , чел. | Прогноз на расчетный  срок до 2033 г.,  чел |
| С.п. Обшаровка | 5756 | 5930 | 9809 |

Развитие территорий общественного назначения намечается по двум направлениям: предлагаются территории под размещение значимых объектов общепоселкового уровня и определяются направления развития общественных зон в новой застройке в отдельных населённых пунктах.

С учетом того, что значительная часть домов, построенных на вновь осваиваемых территориях в проектируемых населённых пунктах, будет использована как вторичное жилище горожан, расчет детских дошкольных учреждений и школ следует осуществлять, исходя из 70% обеспеченности детей соответствующего возраста.

Село Обшаровка является административным центром сельского поселения Обшаровка. Развитие общественного центра будет происходить на своей территории в соответствии с расчетом, с учетом перспективной численности населения и в соответствии с нормативными радиусами обслуживания от объектов соцкультбыта.

*Проектом генерального плана планируется:*

В сфере развития образования (зона Ж)

1. Реконструкция структурного подразделения ГБОУ СОШ №1 с. Обшаровка д/с «Веселые ребята» на 78 мест по ул.Советская, 86, 93, *Sуч. – 0,34га;*

2. Реконструкция структурного подразделения ГБОУ СОШ №2 с. Обшаровка д/с «Журавушка» на 110 мест по ул.Суркова, 4, *Sуч. – 0,58га;*

3. Реконструкция ГБОУ СОШ №1 с. Обшаровка на 269 уч. по ул. Советская, 70, *Sуч. – 2,6га,* с увеличением количества учащихся до 450*;*

4. Реконструкция ГС(К)ОУ для обучающихся, воспитанников с ограниченными возможностями здоровья, специальной (коррекционной)общеобразовательной школы-интерната с. Обшаровка на 106 уч. по ул.Советская, 98, *Sуч. – 1,1га;*

5. Строительство ДОУ детский сад на 140 мест (Sуч. - 1,45 га) *Площадка №3*

6. Строительство ДОУ детский сад на 60 мест (Sуч. - 1,2 га) *Площадка №1*

7. Строительство образовательного учреждения на 688 мест (Sуч. - 1,9 га) *Площадка №4.*

В сфере развития физкультуры и спорта.

1. Строительство спортивного комплекса в СОШ №1 по ул. Советская, 70, в границах существующей школы *Sуч. – 2,6га* (зона Ж)*;*
2. Строительство физкультурно-оздоровительного комплекса со спортивным залом общего пользования *на* 600 кв.м и плавательным бассейном на 600 кв.м зеркала воды, *Sуч. - 1,7га, S - 2100кв.м.* (северо-западнее *Площадки №3*) зона Р;
3. Строительство стадиона с трибунами и подтрибунными помещениями, Sуч. – 3,3 га, S – 18000 кв.м. (зона Р);
4. Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта (теннис, баскетбол (600кв.м)/детский игровой комплекс (300кв.м) *по ул.Советской, Sуч. - 0,7га*
5. Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта (теннис, баскетбол, минифутбол (2700кв.м)/детский игровой комплекс (300 кв.м)*, Sуч. – 1,5га (Площадка №3)*
6. Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта  
    (теннис, баскетбол (600кв.м)/детский игровой комплекс (300кв.м)*, Sуч. – 0,6га (Площадка №4)*
7. Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта   
   (теннис, баскетбол (600кв.м)/детский игровой комплекс (300кв.м)*, Sуч. – 0,6га (Площадка №1).*

В сфере развития здравоохранения.

1. Строительство амбулатории (Sуч. – 1,5га S - 600кв.м.) *Площадка №4*;

2. Строительство аптеки по ул.Советская (Sуч. - 0,06га S - 50кв.м.);

3. Строительство аптеки по ул.Вокзальная (Sуч. - 0,06га S - 50кв.м.);

В сфере развития организаций и учреждений управления.

Строительство здания администрации сельского поселения со встроенным предприятием общественного питания на 25 мест*, Sуч. – 0,6га, S – 530кв.м. (южная сторона улицы Щорса).*

В сфере развития организаций по обеспечению общественной безопасности.

Строительство здания отделения полиции отдела внутренних дел по муниципальному району Приволжский Самарской области со встроенным предприятием общественного питания на 25 мест*, Sуч. – 0,45га, S – 530кв.м. (южная сторона улицы Щорса).*

В сфере развития культуры.

1. Строительство Дома творчества на 100 мест по ул.Советской, *S уч. - 0,7га, S – 420кв.м.*

В сфере социальной защиты.

Строительство пансионата для граждан пожилого возраста на 30 мест по ул.Больничная, *S уч. – 1,0га, S – 420кв.м.*

В сфере бытового обслуживания и коммунального хозяйства.

1. Строительство комплексного предприятия коммунально-бытового обслуживания (на 30 рабочих мест) с прачечной (на 141 кг белья в смену), химчисткой (на 7 кг вещей в смену), баней (на 35 мест) по ул. Пролетарская,   
*Sуч. – 1,0га, S - 500кв.м.*;

2. Строительство комплексного предприятия коммунально-бытового обслуживания (на 15 рабочих мест) с прачечной (на 70 кг белья в смену), химчисткой (на 3,5 кг вещей в смену), баней (на 16 мест), *Sуч. - 0,6га, S - 200кв.м.* (северо-западнее *Площадки №3*);

3. Строительство комбината бытового обслуживания (типография) на 5 рабочих мест по ул.Вокзальная, Sуч. - 0,3га, S - 100кв.м.

4. Строительство комбината бытового обслуживания (индивидуальным пошивом и ремонтом обуви, одежды) на 10 рабочих мест по ул.Вокзальная, Sуч. - 0,3га, S - 150кв.м. *(Площадка №1)*

5. Строительство комбината бытового обслуживания (ремонт технических бытовых

машин и приборов, теле- и радиоаппаратуры) на 10 рабочих мест по ул.Вокзальная, Sуч. - 0,3га, S - 150кв.м.

6. Строительство гостиницы на 31 место, *Sуч. – 1,0га, S - 750кв.м. (Площадка №4)*

7. Строительство гостиницы на 30 мест со встроенным комбинатом бытового обслуживания (салон красоты, спа-салон) на 6 рабочих мест по ул.Вокзальная, *Sуч. – 1,0га, S - 750кв.м.*

В сфере развития торговли, общественного питания и бытового обслуживания.

1. Строительство крытого рынка на 100 торговых мест (Sуч. – 1,0га) *Площадка №4;*

2. Строительство торгового комплекса Sуч. – 1,1га, Sторг. - 1500кв.м. *по ул.Пролетарская;*

3.Строительство торгового комплекса Sуч. – 1,1га, Sторг. - 1500кв.м. *(северо-западнее Площадки №3)*

4. Строительство объекта мелкорозничной торговли (Sуч. - 0,2га Sторг. - 100кв.м.) *Площадка №1;*

5. Строительство предприятия общественного питания (столовая) на 100 мест по ул.Вокзальная, Sуч. - 0,6га, S - 600кв.м.

6. Строительство предприятия общественного питания (ресторан, кафе-закусочная) на 80 мест, Sуч. - 0,7га, S - 600кв.м. *(Площадка №4).*

Планируемые объекты социальной и культурно-бытовой сферы

с.Тростянка.

В сфере развития образования.

Строительство общеобразовательного комплекса на 50 мест: начальная школа на 30 мест, совмещённая с детским садом на 20 мест, *S уч. – 1,0 га* (*Площадка №5*).

В сфере развития физкультуры и спорта.

Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта (теннис, баскетбол (600кв.м)/детский игровой комплекс (300кв.м)*, Sуч. – 0,6га (Площадка №5).*

В сфере развития культуры .

Реконструкция сельского клуба по ул.Молодежная, 1а с увеличением количества мест до 70, *Sуч. – 0,4га.*

В сфере развития здравоохранения.

Реконструкция фельдшерско-акушерского пункта по ул.Молодежная, 29-1 *S уч. - 0,2 га, S – 50кв.м.*

В сфере бытового обслуживания и коммунального хозяйства.

Строительство комплексного предприятия коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней (на 10 рабочих мест, Sуч. - 0,5га, S - 200кв.м.).

В сфере развития торговли, общественного питания и бытового обслуживания .

1. Строительство объекта мелкорозничной торговли (Sуч. - 0,15га Sторг. - 50кв.м.) *Площадка №5;*

2. Строительство предприятия общественного питания (кафе) на 10 мест, *Sуч. - 0,1га, S - 100кв.м Площадка №5.*

Планируемые объекты социальной и культурно-бытовой сферы

п.Гаркино.

В сфере развития образования.

Строительство общеобразовательного комплекса на 70 мест: начальная школа на 40 мест, совмещённая с детским садом на 30 мест, *S уч. – 1,0 га* (*Площадка №6*).

В сфере развития физкультуры и спорта.

Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта   
(теннис, баскетбол (600кв.м)/детский игровой комплекс (300кв.м)*, Sуч. – 0,7га (Площадка №6).*

В сфере развития культуры.

Строительство сельского клуба на 70 мест с библиотекой, *Sуч. – 0,5га   
S. - 300кв.м. (Площадка №6).*

В сфере развития здравоохранения.

Строительство фельдшерско-акушерского пункта, *S уч. - 0,2 га, S – 50кв.м. (Площадка №6).*

В сфере бытового обслуживания и коммунального хозяйства.

Строительство комплексного предприятия коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней (на 10 рабочих мест, Sуч. - 0,5га, S - 200кв.м.) *Площадка №6.*

В сфере развития торговли, общественного питания и бытового обслуживания.

1. Строительство объекта мелкорозничной торговли (Sуч. - 0,15га Sторг. - 50кв.м.) *Площадка №6;*

2. Строительство предприятия общественного питания (кафе) на 10 мест, *Sуч. - 0,1га, S - 100кв.м Площадка №6.*

Планируемые объекты социальной и культурно-бытовой сферы

с.Нижнепечерское.

В сфере развития образования.

Строительство общеобразовательного комплекса на 50 мест: начальная школа на 30 мест, совмещённая с детским садом на 20 мест, *S уч. – 1,1 га.*

В сфере развития культуры.

Реконструкция сельского клуба по ул.Сельская, 5 с увеличением количества мест до 70, *Sуч. – 0,4га.*

В сфере развития здравоохранения.

Строительство фельдшерско-акушерского пункта, *S уч. - 0,2 га, S – 50кв.м.*

Планируемые объекты социальной и культурно-бытовой сферы

п.Золотая Гора.

В сфере развития торговли, общественного питания и бытового обслуживания.

Строительство объекта мелкорозничной торговли (Sуч. - 0,08-0,1га Sторг. - 50кв.м.) *Площадка №7.*

В сфере развития физкультуры и спорта.

Строительство плоскостных объектов физкультуры и спорта   
(теннис, баскетбол (600кв.м)/детский игровой комплекс (300кв.м)*, Sуч. – 0,6га (Площадка №7).*

*Площадка №7* находятся в зоне горизонтального затопления 1% паводком. Размещение новых жилых объектов, объектов социальной сферы возможно только при надлежащем обосновании и при условии осуществления инженерно-технических мероприятий.

Учреждения и предприятия социального культурно-бытового обслуживания необходимые для обслуживания населения размещены на территории не подверженную затоплению, а также в с.Обшаровка.

2.4 Оценка нормативно-правовой базы социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка.

Нормативная база социальных программ должна охватывать все направления социального развития и все уровни управления, при этом степень их дифференциации расширяется по мере перехода на наиболее низкие уровни управления. Так, например, если на местном уровне можно говорить об обеспеченности врачами по их количеству на 10 тыс. жителей, то на уровне конкретного региона этого недостаточно. На этом уровне необходимы нормативы обеспеченности врачами различных специальностей: хирурги, терапевты и другие категории, причем как для взрослого населения, так и для детей.

В современных условиях появились объекты социальной сферы (образование, здравоохранение), организующие свою деятельность на коммерческой основе. В этих условиях не весь контингент населения, проживающий на данной территории, нуждается в социальных услугах на прежних принципах. Это снижает потребности в финансировании некоторых направлений работы социальной сферы. Однако при этом остается проблема определения натуральных нормативов (например, нормативы затрат на строительство объектов социальной сферы, нормативы обеспеченности дошкольными учреждениями и общеобразовательными школами, финансируемые на социальной основе и др.). Эти виды нормативов могут быть использованы и в настоящее время. Вполне допустимо использование и такого рода нормативов, как количество врачей различного рода специальностей на 10 000 человек и т. п.

Существенно, по-видимому, должны быть пересмотрены нормативы, касающиеся некоторых разделов развития культурных учреждений (клубов, киноконцертных залов и т.п.). Вряд ли целесообразно строительство громадных дворцов культуры и кинотеатров. Кроме того, все расширяющееся использование видеотехники снижает потребности в посещении кинотеатров, но вместе с тем растет потребность в относительно больших помещениях для проведения дискотек для молодежи. Существенно должно быть увеличено строительство спортивных сооружений для массового использования, которое в настоящее время практически не производится.

Что касается библиотек, то для сельских поселений в дореформенный период был разработан норматив — 1000 жителей на одну массовую библиотеку с фондом 5 тыс. книг. В современных условиях эти нормативы видимо требуют уточнения в связи с формированием домашних библиотек и скоплением большого количества книг у населения, а также с расширением книгоиздательства.

Нормативы организации системы школьного образования и дошкольного воспитания имеют сложный характер, так как должны опираться не только на анализ сложившейся ситуации в данном регионе, но и на систему демографических прогнозов. При этом должны использоваться два вида нормативов: нормативы обеспеченности местами в соответствующих учреждениях социальной сферы и нормативы обеспеченности кадрами соответствующей специальности и квалификации.

Следовательно, можно сделать вывод, что на сегодняшний день существующие нормативно-правовые базы, использованные для развития социальной инфраструктуры поселений, требуют уточнения.

В сельском поселении Обшаровка основным нормативно-правовым документом является Генеральный план – документ территориального планирования, который, исходя из совокупности социальных, экономических, экологических и иных факторов, комплексно решает задачи обеспечения устойчивого развития городского поселения, развития его инженерной, транспортной и социальной инфраструктур, обеспечения учета интересов граждан и их объединений, Российской Федерации и муниципальных образований.

**3 МЕРОПРИЯТИЯ ПРОГРАММЫ**

В целях развития социальной сферы поселения необходимо провести мероприятия по капитальному ремонту существующих объектов и строительству новых объектов социальной сферы, расположенных на территории сельского поселения Обшаровка.

Перечень объектов социальной инфраструктуры определён в соответствии со структурой и типологией общественных центров и объектов общественно-деловой зоны для центров сельских поселений, а также с учётом увеличения населения (расчетная численность населения до 2030 г. – ***9809 человек***).

Таблица 10 - Перечень планируемых мероприятий в с.п. Обшаровка.

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование программного мероприятия | Место расположения | Вид работ | Основные характеристики | Срок реализации |
| *Культура* | | | | | |
| 1 | Дом творчества | С. Обшаровка, ул. Советская | строительство | площадь 420 м2 | до 2033 г. |
| 2 | СДК с. Тростянка | С. Тростянка, ул. Молодежная 1а | реконструкция | Увеличение мест до 70 | до 2033 г. |
| 3 | СДК п. Гаркино | П. Гаркино, на площадке №6 | строительство | 70 мест с библиотекой | до 2033 г. |
| 4 | СДК с. Нижнепечерское | С. Нижнепечерское, ул. Сельская 5 | реконструкция | Увеличение мест до 70 | до 2033 г. |

*Физическая культура и спорт*

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1 | ФОК | С. Обшаровка, северо-западнее площадки №3 | строительство | площадь 2100 м2 | до 2033 г. |
| 2 | Стадион с трибунами | С. Обшаровка | строительство | площадь 18000м² | до 2033 г. |
| 3 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | С. Обшаровка, ул. Советская | строительство | площадь 0,7 га | до 2033г. |
| 4 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | С. Обшаровка, площадка №3 | строительство | площадь 1,5 га | до 2033 г. |
| 5 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | С. Обшаровка, площадка №4 | строительство | площадь 0,6 га | до 2033 г. |
| 6 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | С. Обшаровка, площадка №1 | строительство | площадь 0,6 га | до 2033 г. |
| 7 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | С. Тростянка, площадка №5 | строительство | площадь 0,6 га | до 2033 г. |
| 8 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | П. Гаркино, площадка №6 | строительство | площадь 1,0 га | до 2033 г. |
| 9 | Плоскостной объект физкультуры и спорта | П. Золотая Гора, площадка №7 | строительство | Площадь 0,6 га | До 2033 г. |

*Образование*

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №1 д/с «Веселые ребята» | С. Обшаровка, ул. Советская, 86,93 | реконструкция | площадь 0,34 га, на 78 мест | до 2033 г. |
| 2 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №2 д/с «Журавушка» | С. Обшаровка, ул. Суркова 4 б | реконструкция | площадь 0,58 га  на 110 мест. | до 2033 г. |
| 3 | ГБОУ СОШ №1 | С. Обшаровка, ул. Советская 70 | реконструкция | Площадь 2,6 га, увеличение количества учащихся до 450 | до 2033 г. |
|  | ГБ ОУ СО «Школа-интернат для для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья с. Обшаровка Приволжского района Самарской области» | С. Обшаровка, ул. Советская 98 | реконструкция | Площадь 1,1 га  На 106 уч. | до 2033 г. |
|  | ДОУ детский сад | Площадка №3 | строительство | Площадь 1,45 га, 140 мест | до 2033 г. |
|  | ДОУ детский сад | Площадка №1 | строительство | Площадь 1,2 га, 60 мест | до 2033 г. |
|  |  |  |
|  | Образовательное учреждение | Площадка №4 | строительство | Площадь 1,9 га, 688 мест | до 2033 г. |
|  | Общеобразовательный комплекс на 50 мест | С. Тростянка, площадка №5 | строительство | Площадь 1,0 га, начальная школа 30 мест, д/с на 20 мест | до 2033 г. |
|  | Общеобразовательный комплекс на 70 мест | П. Гаркино, площадка №6 | строительство | Площадь 1,0 га, начальная школа 40 мест, д/с 30 мест | до 2033 г. |
|  | Общеобразовательный комплекс на 50 мест | С. Нижнепечерское | строительство | Площадь 1,1 га, начальная школа 30 мест, д/с 20 мест | до 2033 г. |

*Здравоохранение*

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
|  | Амбулатория | Площадка №4 | строительство | 600 м2 | до 2033 г. |
|  | Аптека | С.Обшаровка, ул. Советская | строительство | 50 м2 | до 2033 г. |
|  | Аптека | С. Обшаровка, ул. Вокзальная | строительство | 50 м² | до 2033 г. |
|  | ФАП с. Тростянка | С. Тростянка, ул. Молодежная 29-1 | реконструкция | 50 м2 | до 2033 г. |
|  | ФАП п. Гаркино | П. Гаркино, площадка №6 | строительство | 50 м2 | до 2033 г. |
|  | ФАП с. Нижнепечерское | С. Нижнепечерское | строительство | 50 м2 | до 2033 г. |
| *Бытовое обслуживание* | | | | | |
|  | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | С. Тростянка | строительство | 10 рабочих мест, площадь 200 м2 | до 2033 г. |
|  | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | П. Гаркино | строительство | 10 рабочих мест, площадь 200 м2 | до 2033 г. |
|  | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | С. Обшаровка, ул. Пролетарская | строительство | 30 рабочих мест, площадь 500 м2 | до 2033 г. |
|  | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | Северо-западнее площадки №3 | строительство | 15 рабочих мест, площадь 200 м2 | до 2033 г. |
|  | Комбинат бытового обслуживания (типография) | Ул. Вокзальная | строительство | 5 рабочих мест, площадь 100 м2 | до 2033 г. |
|  | Комбинат бытового обслуживания (индивидуальный пошив и ремонт обуви, одежды) | Ул. Вокзальная | строительство | 10 рабочих мест, площадь 150 м2 | До 2033 г. |
|  | Комбинат бытового обслуживания (ремонт технических бытовых машин и приборов, теле-радиоаппаратуры) | Ул. Вокзальная | строительство | 10 рабочих мест, площадь 150 м2 | До 2033 г. |
|  | Гостиница | Площадка №4 | строительство | 31 место, площадь 750 м2 | До 2033 г. |
|  | Гостиница со встроенным комбинатом бытового обслуживания | Ул. Вокзальная | строительство | 30 мест, площадь 750 м2 | До 2033 г. |
| *Предприятия торговли, общественного питания* | | | | | |
|  | Крытый рынок на 100 торговых мест | Площадка №4 | строительство | Площадь 1,0 га | До 2033 г. |
|  | Торговый комплекс | Ул. Пролетарская | строительство | Площадь 1500 м2 | До 2033 г. |
|  | Торговый комплекс | Северо-западнее площадки №3 | строительство | Площадь 1500 м2 | До 2033 г. |
|  | Объект мелкорозничной торговли | Площадка №1 | строительство | Площадь 100 м2 | До 2033 г. |
|  | Предприятие общественного питания (столовая) | Ул. Вокзальная | строительство | 100 мест, площадь 600 м2 | до 2033 г. |
|  | Предприятие общественного питания (ресторан, кафе-закусочная) | Площадка №4 | строительство | 80 мест, площадь 600 м2 | До 2033 г. |
|  | Объект мелкорозничной торговли | Площадка №5 | строительство | Площадь 50 м2 | До 2033 г. |
|  | Предприятие общественного питания (кафе) | Площадка №5 | строительство | 10 мест, площадь 100 м2 | До 2033 г. |
|  | Объект мелкорозничной торговли | Площадка №6 | строительство | Площадь 50 м2 | До 2033 г. |
|  | Предприятие общественного питания (кафе) | Площадка №6 | строительство | 10 мест, площадь 100 м2 | До 2033 г. |
|  | Объект мелкорозничной торговли | Площадка №7 | строительство | Площадь 50 м2 | До 2033 г. |
| *Организации и учреждения управления* | | | | | |
|  | Здание администрации со встроенным предприятием общественного питания | Южная сторона ул. Щорса | строительство | Общепит 25 мест, площадь здания 530 м2 | До 2033 г. |
| Организации по обеспечению общественной безопасности | | | | |  |
|  | Здание отделения полиции со встроенным предприятием общественного питания | Южная сторона ул. Щорса | строительство | Общепит 25 мест, площадь здания 530 м2 | До 2033 г. |
| Социальная защита | | | | | |
|  | Пансионат для граждан пожилого возраста | Ул. Больничная | строительство | 30 мест, площадь 420 м2 | До 2033 г. |

**4 ФИНАНСОВЫЕ ПОТРЕБНОСТИ И ИСТОЧНИКИ ФИНАНСИРОВАНИЯ**

**ПРОГРАММЫ**

В целях развития социальной сферы поселения необходимо провести мероприятия по строительству, реконструкции, капитальному ремонту объектов социальной сферы, расположенных на территории сельского поселения Обшаровка.

Предложения по величине необходимых инвестиций в новое строительство,  
реконструкцию и капитальный ремонт объектов социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка представлены в таблице 11.

Таблица 11 – Объем инвестиций в строительство, реконструкцию и капитальный

ремонт объектов социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка.

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование мероприятия | Срок реализации | Объем финансирования, тыс. руб. | | Источник финансирования |
| I очередь  строительства  до 2023 г. | Расчетный срок до 2033 г. |
| ***Культура*** | | | | | |
| 1 | Дом творчества , строительство | 2033 г. | - | 74000,0 | ФБ, ОБ |
| 2 | СДК с. Тростянка , реконструкция | 2033 г. | 50,0 | 100,0 | МБ |
| 3 | СДК п. Гаркино, строительство | 2033 г. | - | 1500,0 | ОБ |
| 4 | СДК с. Нижнепечерское ,реконструкция | 2033 г. | 50,0 | 100,0 | МБ |
| Итого: 75800,0 | | | | | |
| ***Физическая культура и спорт*** | | | | | |
| 1 | ФОК , строительство | 2033 г. | - | 40000,0 | ФБ, ОБ |
| 2 | Стадион с трибунами, строительство | 2033 г. | - | 10000,0 | ФБ, ОБ |
| 3 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| 4 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| 5 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| 6 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| 7 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| 8 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| 9 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | 2033 г. | - | 5000,0 | ФБ, ОБ |
| Итого 85000,0 | | | | | |
| ***Образование*** | | | | | |
| 1 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №1 д/с «Веселые ребята», реконструкция | 2033 г. | - | 2000,0 | ФБ, ОБ |
| 2 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №2 д/с «Журавушка», реконструкция | 2033 г. | - | 2000,0 | ФБ, ОБ |
| 3 | ГБОУ СОШ №1, реконструкция | 2033 г. | - | 55000,0 | ФБ, ОБ |
| 4 | ГБОУ СО «Школа-интернат для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья с. Обшаровка Приволжского района Самарской области», реконструкция | 2033 г. | - | 30000,0 | ФБ, ОБ |
| 5 | ДОУ детский сад, строительство | 2033 г. | - | 3000,0 | ФБ, ОБ |
| 6 | ДОУ детский сад, строительство | 2033 г. | - | 3000,0 | ФБ, ОБ |
| 7 | Образовательное учреждение, строительство | 2033 г. | - | 40000,0 | ФБ, ОБ |
| 8 | Общеобразовательный комплекс на 50 мест | 2033 г. | - | 4000,0 | ФБ, ОБ |
| 9 | Общеобразовательный комплекс на 50 мест | 2033 г. | - | 4000,0 | ФБ, ОБ |
| Итого: 143000,0 | | | | | |
| Здравоохранение  ***Здравоохранение*** | | | | | |
| 1 | Амбулатория | 2033 г. | - | 1000,0 | ФБ, ОБ |
| 2 | Аптека | 2033 г. | - | 300,0 | ВИ |
| 3 | Аптека | 2033 г. | - | 300,0 | ВИ |
| 4 | ФАП с. Тростянка | 2033 г. | - | 400,0 | ФБ, ОБ |
| 5 | ФАП п. Гаркино | 2033 г. | - | 400,0 | ФБ, ОБ |
| 6 | ФАП с. Нижнепечерское | 2033 г. | - | 400,0 | ФБ, ОБ |
|  | Итого: 2800,0 | | | | |
| ***Бытовое обслуживание*** | | | | | |
| 1 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 2 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 3 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 4 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 5 | Комбинат бытового обслуживания (типография) | 2033 г. | - | 800,0 | ВИ |
| 6 | Комбинат бытового обслуживания (индивидуальный пошив и ремонт обуви, одежды) | 2033 г. | - | 500,0 | ВИ |
| 7 | Комбинат бытового обслуживания (ремонт технических бытовых машин и приборов, теле-радиоаппаратуры) | 2033 г. | - | 500,0 | ВИ |
| 8 | Гостиница | 2033 г. | - | 1500,0 | ВИ |
|  | со встроенным комбинатом бытового обслуживания |  |  |  |  |
| Итого: 7300,0 | | | | | |
|  | ***Предприятия торговли, общественного питания*** | | | | |
| 1 | Крытый рынок на 100 торговых мест | 2033 г. | - | 500,0 | ВИ |
| 2 | Торговый комплекс | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 3 | Торговый комплекс | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 4 | Объект мелкорозничной торговли | 2033 г. | - | 300,0 | ВИ |
|  |
| 5 | Предприятие общественного питания (столовая) | 2033 г. | - | 800,0 | ВИ |
| 6 | Предприятие общественного питания (ресторан, кафе-закусочная) | 2033 г. | - | 1000,0 | ВИ |
| 7 | Объект мелкорозничной торговли | 2033 г. | - | 300,0 | ВИ |
| 8 | Предприятие общественного питания (кафе) | 2033 г. | - | 900,0 | ВИ |
| 9 | Объект мелкорозничной торговли | 2033 г. | - | 300,0 | ВИ |
| 10 | Предприятие общественного питания (кафе) | 2033 г. | - | 900,0 | ВИ |
| 11 | Объект мелкорозничной торговли | 2033 г. | - | 300,0 | ВИ |
|  | Итого: 7300,0  **-** - | | | |  |
| ***Организации и учреждения управления*** | | | | | |
| 1 | Здание администрации со встроенным предприятием общественного питания | 2033 г. | - | 1000,0 | МБ |
| Итого: 1000,0 | | | | | |
| ***Организации по обеспечению общественной безопасности*** | | | | | |
| 1 | Здание отделения полиции со встроенным предприятием общественного питания | 2033 г. | - | 800,0 | ОБ |
| Итого: 800,0 | | | | | |
| ***Социальная защита*** | | | | | |
|  | Пансионат для граждан пожилого возраста | 2033 г. | - | 2000,0 | ФБ, ОБ |
| Итого: 2000,0 | | | | | |

ФБ – федеральный бюджет, ОБ – областной бюджет, МБ – местный бюджет сельского поселения Обшаровка, ВИ – внебюджетные источники.

Примечание: объем инвестиций необходимо уточнять по факту принятия решения о строительстве или реконструкции каждого объекта в индивидуальном порядке, кроме того, объем средств будет уточняться после доведения лимитов бюджетных обязательств из бюджетов всех уровней на очередной финансовый год и плановый период.

**5 ОЦЕНКА СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЭФФЕКТИВНОСТИ МЕРОПРИЯТИЙ ПРОГРАММЫ**

Оценка результативности и эффективности Программы осуществляется по следующим направлениям:

* оценка степени достижения запланированных результатов, выраженных целевыми контрольными показателями по стратегическому направлению (для этого фактически достигнутые значения показателей сопоставляются с их плановыми значениями);
* оценка степени выполнения запланированных мероприятий в установленные сроки (выявления степени исполнения плана по реализации программы (подпрограммы) проводится сравнение фактических сроков реализации мероприятий плана с запланированными, а также сравнение фактически полученных результатов с ожидаемыми);
* оценка степени достижения целевых индикаторов и контрольных показателей по каждому из приоритетных направлений развития в корреспонденции с объемом фактически произведенных затрат на реализацию мероприятий (для выявления степени достижения запланированного уровня затрат фактически произведенные затраты на реализацию программы (подпрограммы) в отчетном году сопоставляются с их плановыми значениями);
* оценка эффективности предоставления государственной и муниципальной поддержки с точки зрения реализации государственной политики и достижения поставленных целей (осуществляется Министерством образования и науки Российской Федерации в установленном Правительством РФ порядке, высшими органами управления Самарской области в установленном ими порядке, а также органами местного самоуправления сельского поселения Обшаровка).

При оценке результативности используются контрольные целевые показатели, обеспечивающие измеримость поставленных целей и задач, при их выборе учитывается взаимосвязь поставленных стратегических целей и задач с целями и задачами, количественными целевыми показателями по каждому приоритетному направлению социально-экономического развития.

В качестве основных индикаторов изменения социально-экономического

положения муниципального образования в результате реализации программных

мероприятий, количественно характеризующих ход ее реализации по каждому

приоритетному направлению развития, приняты показатели, установленные: Указом

Президента Российской Федерации от 28 апреля 2008 г. №607 «Об оценке эффективности

деятельности органов местного самоуправления городских округов и муниципальных районов», Распоряжением Правительства РФ от 11 сентября 2008 г. № 1313-р о реализации Указа, рекомендации по разработке программы развития социальной инфраструктуры.

Основные прогнозные показатели развития социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка на период 2018 – 2033 гг. приведены в таблице 12.

Таблица 12 – Основные прогнозные показатели развития социальной инфраструктуры

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Наименование показателя | Единица измерения | На начало действия программы | На расчетный  срок строительства |
|  | | | 2018г. 2033 г. | |
| ***Объекты учебно-образовательного назначения*** | | | | |
|  | Детские дошкольные учреждения | место | 278 | 548 |
|  | Образовательные школы | учащиеся | 588 | 1534 |
|  | Профессиональные образовательные учреждения | студенты | 126 | 126 |
|  | Специализированные образовательные учреждения | место | 106 | 106 |
| ***Объекты здравоохранения, социального обслуживания*** | | | | |
|  | Больницы | посещений в смену | 120 | 120 |
|  | Амбулатория | объект | 0 | 1 |
|  | Аптека | объект | 4 | 6 |
|  | ФАП | объект | 1 | 3 |
| ***Объекты спортивного назначения*** | | | | |
|  | Плоскостные спортивные сооружения | объект | 5 | 12 |
|  | Спортивные залы | объект | 7 | 9 |
|  | Физкультурно-спортивный комплекс | объект | 1 | 2 |
|  | Физкультурно-оздоровительный комплекс | объект | 0 | 1 |
|  | Стадион с трибунами | объект | 0 | 1 |
| ***Объекты культурно-досугового назначения*** | | | | |
|  | Клубы | объект | 4 | 6 |
|  | Библиотеки | объект | 7 | 7 |
| ***Прочие объекты инфраструктуры*** | | | | |
|  | Магазины\* | м ² торговой площади | 1308,7 | 4558,7 |
|  | Предприятия общественного питания | мест | 20 | 220 |
|  | Предприятия бытового обслуживания | Раб. мест | 10 | 161 |
|  | Банки | объект | 1 | 1 |
|  | Почта и отделение связи | объект | 4 | 4 |
|  | Пожарное депо | машины | 2 | 2 |
|  | Учреждения ЖКХ | объект | 1 | 1 |
|  | Православный храм | объект | 1 | 1 |

**6 МЕХАНИЗМ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОГРАММЫ**

**6.1 Ответственные за реализацию Программы**

Система управления Программой и контроль над ходом ее выполнения  
определяется в соответствии с требованиями, определенными действующим

законодательством.

Механизм реализации Программы базируется на принципах четкого разграничения полномочий и ответственности всех исполнителей программы.

Управление реализацией Программы осуществляет заказчик – Администрация сельского поселения Обшаровка.

Координатором реализации Программы является администрация сельского поселения Обшаровка, которая осуществляет текущее управление программой, мониторинг и подготовку ежегодного отчета об исполнении Программы.

Координатор Программы является ответственным за реализацию Программы.

**6.2 План-график работ по реализации Программы**

Сроки реализации инвестиционных проектов, включенных в Программу, должны соответствовать срокам, определенным в Программах инвестиционных проектов. Реализация программы осуществляется в 2 этапа:

1. этап – 2018-2022 гг.;
2. этап – 2023-2033 гг.

**6.3 Порядок предоставления отчетности по выполнению Программы**

Предоставление отчетности по выполнению мероприятий Программы

осуществляется в рамках мониторинга.

Целью мониторинга Программы сельского поселения Обшаровка является регулярный контроль ситуации в сфере социальной инфраструктуры, а также анализ выполнения мероприятий по модернизации и развитию объектов социальной инфраструктуры, предусмотренных Программой.

Мониторинг Программы комплексного развития социальной инфраструктуры включает следующие этапы:

1. Периодический сбор информации о результатах выполнения мероприятий Программы, а также информации о состоянии и развитии социальной инфраструктуры поселения.

2. Анализ данных о результатах планируемых и фактически проводимых преобразований в сфере социальной инфраструктуры.

Мониторинг Программы сельского поселения предусматривает сопоставление и сравнение значений показателей во временном аспекте. Анализ проводится путем сопоставления показателя за отчетный период с аналогичным показателем за предыдущий (базовый) период.

**6.4 Порядок корректировки Программы**

По ежегодным результатам мониторинга осуществляется своевременная корректировка Программы. Решение о корректировке Программы принимается администрацией сельского поселения Обшаровка по итогам ежегодного рассмотрения отчета о ходе реализации Программы или по представлению Главы сельского поселения Обшаровка.

**7 Целевые показатели**

Целевые показатели программы комплексного развития социальной

инфраструктуры сельского поселения Семеновка приведены в приложение 1.

Целевые показатели программы оценивались исходя из фактических показателей по каждому виду объектов социальной инфраструктуры:

1. Культура.
2. Физическая культура и спорт.
3. Образование.
4. Здравоохранение.
5. Социальное обслуживание.
6. Организации и учреждения управления.

Приложение № 1

Приложение 1 к Программе комплексного развития социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка м.р. Приволжский Самарской области на 2018-2033 годы.

**Целевые показатели Программы развития социальной инфраструктуры сельского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| № п/п | Целевые показатели | Единица  измерен  ия | 2018 г. | 2019 г. | 2020 г. | 2021 г. | 2022 г. | 2023-2033 гг. |
| **Культура** | | | | | | | | |
| 1 | Количество учреждений культуры | ед. | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 6 |
| 2 | Количество объектов памятников истории и культуры | ед. | 13 | 13 | 13 | 13 | 13 | 13 |
| 3 | Уровень фактической обеспеченности населения сельского поселения учреждениями культуры | % | 30 | 30 | 30 | 30 | 30 | 35 |
| **Физическая культура и спорт** | | | | | | | | |
| 1 | Количество учреждений физической культуры и спорта | ед. | 14 | 14 | 14 | 14 | 14 | 23 |
| 2 | Уровень фактической обеспеченности спортивными залами в сельском поселении от нормативной потребности | % | 37 | 37 | 37 | 37 | 37 | 63 |
| 3 | Уровень фактической обеспеченности плоскостными спортивными сооружениями в сельском поселении от нормативной потребности | % | 40 | 40 | 40 | 40 | 40 | 80 |
| **Образование** | | | | | | | | |
| 1 | Количество ДОУ | ед. | 2 | 2 | 2 | 2 | 2 | 7 |
| 2 | Количество общеобразовательных учреждений | ед. | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 7 |
| 3 | Уровень фактической обеспеченности общеобразовательными учреждении в сельском поселении от нормативной потребности | % | 100 | 100 | 100 | 100 | 100 | 100 |
| **Здравоохранение** | | | | | | | | |
| 1 | Количество учреждений здравоохранения | ед. | 3 | 3 | 3 | 3 | 3 | 6 |
| 2 | Скорая медицинская помощь, число вызовов на 1 жителя | ед. | 0,2 | 0,2 | 0,2 | 0,2 | 0,2 | 0,2 |
| 3 | Средняя продолжительность жизни | лет | 65 | 65 | 68 | 68 | 70 | 70 |
| **Социальное обслуживание** | | | | | | | | |
| 1 | Количество учреждений социального обслуживания | ед. | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 2 |
| 2 | Уровень фактической обеспеченности объектами социального обслуживания в сельском поселении от нормативной потребности | % | 80 | 80 | 80 | 80 | 80 | 100 |
| **Организации и учреждения управления** | | | | | | | | |
| 1 | Количество учреждений управления | ед. | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 |
| 2 | Уровень фактической обеспеченности объектами социального обслуживания в городском поселении от нормативной потребности | % | 100 | 100 | 100 | 100 | 100 | 100 |

Приложение № 2 Программе комплексного развития социальной инфраструктуры с.п. Обшаровка м.р. Приволжский Самарской области на 2018-2033 годы.

**Мероприятия Программы развития социальной инфраструктуры городского поселения Обшаровка муниципального района Приволжский Самарской области**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **№** | **Наименование программного мероприятия** | **Источники финансирования / Основные исполнители** | **Срок исполнения** | **Всего на период**  **реализации**  **Программы,**  **тыс. руб.** | **Объем финансирования по годам (тыс. руб.)** | | | | | | **Ожидаемые результаты** |
| **2018 г.** | **2019 г.** | **2020 г.** | **2021 г.** | **2022 г.** | **2023-2033 гг.** |
| *Культура* | | | | | | | | | | | |
| 1 | Организация досуга детей и подростков: проведение дней молодежи, дней защиты детей, уличных и настольных игр | МБ | ежегодно | 140,0 | 8,0 | 8,0 | 8,0 | 8,0 | 8,0 | 80,0 | Стимулирование различных форм самоорганизации молодежи; формирование позитивной молодежной культуры |
| 2 | Организация досуга населения: проведение дней матери, дней пожилого человека, дней инвалида | МБ | ежегодно | 80,0 | 5,0 | 5,0 | 5,0 | 5,0 | 5,0 | 55,0 | Стимулирование различных форм самоорганизации населения |
| 3 | Организация досуга населения: празднование нового года, 23 февраля, 8 марта, 9 мая | МБ | ежегодно | 150,0 | 10,0 | 10,0 | 10,0 | 10,0 | 10,0 | 100,0 | Стимулирование различных форм самоорганизации населения |
| 4 | Вовлечение населения в проекты, связанные с развитием культуры, вовлечением объектов историко-культурного наследия в сферу развития поселения | МБ | ежегодно | 80,0 | 5,0 | 5,0 | 5,0 | 5,0 | 5,0 | 55,0 | Формирование гражданско-патриотического мировоззрения населения, привлечение населения к участию в общественных и социально-экономических преобразованиях |
| 5 | Содействие реализации творческого потенциала населения поселения, проведение дней села | МБ | ежегодно | 140,0 | 8,0 | 8,0 | 8,0 | 8,0 | 8,0 | 80,0 | Повышение социальной и творческой активности населения |

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 6 | | Дом творчества творчества, строительство | | ФБ, ОБ | до 2033 г. | | 74000,0 | | | | - | | | - | | - | | - | - | 74000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых учреждениями культуры в соответствии с интересами и потребностями населения. |
| 7 | | СДК с. Тростянка , реконструкция | | МБ | до 2033 г. | | 50,0 | | | | - | | | - | | - | | - | 50,0 | - | Увеличение объема услуг, предоставляемых учреждениями культуры в соответствии с интересами и потребностями населения. |
| 8 | | СДК п. Гаркино, строительство | | ОБ | до 2033 г. | | 1500,0 | | | | - | | | - | | - | | - | - | 1500,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых учреждениями культуры в соответствии с интересами и потребностями населения. |
| 9 | | СДК с. Нижнепечерское реконструкция | | МБ | до 2033 г. | | 50,0 | | | | - | | | - | | - | | - | 50,0 | - | Увеличение объема услуг, предоставляемых учреждениями культуры в соответствии с интересами и потребностями населения. |
| ИТОГО | | | | | | | 76190,0 | | | | 36,0 | | | 36,0 | | 36,0 | | 36,0 | 136,0 | 75870,0 |  |
| *Физическая культура и спорт* | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | ФОК , строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 40000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 40000,0 | Повышение социальной и спортивной активности населения |
| 2 | Стадион с трибунами, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 10000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 10000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 3 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 4 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 5 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 6 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 7 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 8 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| 9 | Плоскостной объект физкультуры и спорта, строительство | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 5000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 5000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых спортивными учреждениями в соответствии с интересами и потребностями населения |
| ИТОГО | | | | | | | | 85000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 85000,0 |  |
| Образование | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №1 д/с «Веселые ребята», реконструкция | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 2000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 2000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 2 | Структурное подразделение ГБОУ СОШ №2 д/с «Журавушка», реконструкция | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 2000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 2000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 3 | ГБОУ СОШ №1 | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 55000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 55000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 4 | ГБС (К)ОУ для обучающихся, воспитанников с ограниченными возможностями здоровья, специальная (коррекционная) школа- интернат с. Обшаровка | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 30000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 30000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 5 | ДОУ детский сад | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 3000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 3000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 6 | ДОУ детский сад | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 3000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 3000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 7 | Образовательное учреждение | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 40000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 40000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 8 | Общеобразовательный комплекс на 50 мест | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 4000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 4000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| 9 | Общеобразовательный комплекс на 50 мест | | ФБ,ОБ | | | до 2033 г. | | 4000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 4000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых образовательными учреждениями в соответствии с растущими потребностями населения. |
| ИТОГО | | | | | | | | | 143000,0 | | | - | - | | - | | - | | - | 143000,0 |  |
| Здравоохранение | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Амбулатория | | ФБ, ОБ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Улучшение качества и обеспечение доступности медицинской помощи |
| 2 | Аптека | | ВИ | | | до 2033 г. | | 300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 300,0 | Улучшение состояния здоровья населения |
| 3 | Аптека | | ВИ | | | до 2033 г. | | 300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 300,0 | Улучшение состояния здоровья населения |
| 4 | ФАП с. Тростянка | | ФБ, ОБ | | | до 2033 г. | | 400,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 400,0 | Улучшение качества и обеспечение доступности медицинской помощи |
| 5 | ФАП п. Гаркино | | ФБ, ОБ | | | до 2033 г. | | 400,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 400,0 | Улучшение качества и обеспечение доступности медицинской помощи |
| 6 | ФАП с. Нижнепечерское | | ФБ, ОБ | | | до 2033 г. | | 400,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 400,0 | Улучшение качества и обеспечение доступности медицинской помощи |
| ИТОГО | | | | | | | | 2800,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 2800,0 |  |
| Бытовое обслуживание | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 2 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 3 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 4 | Комплексное предприятие коммунально-бытового обслуживания с прачечной, химчисткой, баней | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 5 | Комбинат бытового обслуживания (типография) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 800,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 800,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 6 | Комбинат бытового обслуживания (индивидуальный пошив и ремонт обуви, одежды) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 500,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 500,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 7 | Комбинат бытового обслуживания (ремонт технических бытовых машин и приборов, теле-радиоаппаратуры) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 500,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 500,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
| 8 | Гостиница со встроенным комбинатом бытового обслуживания | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1500,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1500,0 | Развитие сферы обслуживания населения, увеличение количества рабочих мест |
|  | | | | | | | | 7300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 7300,0 |  |
| Предприятия торговли, общественного питания | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Крытый рынок на 100 торговых мест | | ВИ | | | до 2033 г. | | 500,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 500,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| 2 | Торговый комплекс | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| 3 | Торговый комплекс | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| 4 | Объект мелкорозничной торговли | | ВИ | | | до 2033 г. | | 300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 300,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| 5 | Предприятие общественного питания (столовая) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 800,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 800,0 | Организация общепита для населения |
| 6 | Предприятие общественного питания (ресторан, кафе-закусочная) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Организация общепита для населения |
| 7 | Объект мелкорозничной торговли | | ВИ | | | до 2033 г. | | 300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 300,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| 8 | Предприятие общественного питания (кафе) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 900,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 900,0 | Организация общепита для населения |
| 9 | Объект мелкорозничной торговли | | ВИ | | | до 2033 г. | | 300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 300,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| 10 | Предприятие общественного питания (кафе) | | ВИ | | | до 2033 г. | | 900,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 900,0 | Организация общепита для населения |
| 11 | Объект мелкорозничной торговли | | ВИ | | | до 2033 г. | | 300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 300,0 | Обеспечение населения товарами первой необходимости |
| ИТОГО | | | | | | | | 7300,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 7300,0 |  |
| ***Организации и учреждения управления*** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Здание администрации со встроенным предприятием общественного питания | | МБ | | | до 2033 г. | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 | Увеличение объема услуг, предоставляемых учреждениями управления в соответствии с интересами и потребностями населения |
| ИТОГО | | | | | | | | 1000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 1000,0 |  |
| ***Организации по обеспечению общественной безопасности*** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Здание отделения полиции со встроенным предприятием общественного питания | | ОБ | | | до 2033 г. | | | | 800,0 | | - | - | | - | | - | | - | 800,0 | Снижение уровня преступности на территории поселения |
| ИТОГО | | | | | | | | | | 800,0 | | - | - | | - | | - | | - | 800,0 |  |
| ***Социальная защита*** | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
| 1 | Пансионат для граждан пожилого возраста | | ФБ, ОБ | | | до 2033 г. | | 2000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 2000,0 | Улучшение состояния здоровья и жизни населения на основе доступной широким слоям населения социальной помощи |
| ИТОГО | | | | | | | | 2000,0 | | | | - | - | | - | | - | | - | 2000,0 |  |

Примечание:

\* - Источники финансирования: ФБ – федеральный бюджет, ОБ – областной бюджет, МБ – местный бюджет сельского поселения Обшаровка, ВИ – внебюджетные источники.